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Л А У Р Е А Т Ы  П Р Е М И Й  И М Е Н И  
З Н А Т Н Ы Х  Л Ю Д Е Й  С Е Л А

Сегодня мы начинаем публиковать порт- ' 
реты лауреатов премий имени знатных 
людей села, которые недавно были при
суждены им за высокие показатели в 
сельском хозяйстве за прошлый год.

Василий Иванович Апостолаки —  глав
ный агроном совхоза «Белостокский» Кри- 
вошеинского района. При его непосредст
венном участии коллектив совхоза полу
чил урожайность зерновых и зернобобо
вых культур в среднем по 22,2 центнера с

гектара. И это в северном районе нашей 
области. Для сравнения: кожевниковцы по 
району получили на три центнера меньше. 

Что положительно характеризует В. И, 
Апостолаки как специалис^та? Творческое 
отношение к своему труду, любовь и хо
зяйское отношение к земле, требователь
ность как к себе, так и к каждому хлебо
робу. Результат — неуклонный рост уро
жайности, повышение отдачи с каждого 
гектара земли.

Фото Е. Лисицына.

ЯИИЙМ11ЧИ0Е Р Й З В Н Т И Е
В КАНУН ПЕРВОМАЙСКОГО ПРАЗДНИКА КОЛ

ЛЕКТИВ ИНСТИТУТА с и л ь н о т о ч н о й  ЭЛЕКТРО
НИКИ БЫЛ НАГРАЖДЕН ПЕРЕХОДЯПДИМ КРАС
НЫМ ЗНАМЕНЕМ ПРЕЗИДИУМА СО АН СССР И 
РЕСПУБЛИКАНСКОГО КОМИТЕТА ПРОФСОЮЗА 
РАБОТНИКОВ ПРОСВЕЩЕНИЯ, ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ 
И НАУЧНЫХ УЧРЕЖДЕНИИ РСФСР,- ЭТУ ЗАСЛУ
ЖЕННУЮ НАГРАДУ ВРУЧИЛ НА ТОРЖЕСТВЕННОМ 
СОБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА ТОМ
СКОГО ФИЛИАЛА СО АН СССР АКАДЕМИК В. Е. 
ЗУЕВ.

Характерно, что по итогам 
прошлого года первое место 
в социалистическом соревно
вании в Сибирском отделе
нии занял Институт*оптики 
атмосферы, а второе — Ин
ститут сильноточной электро
ники (по группе научных 
учреждений физико-техниче
ского профиля). Это говорит 
о динамичном развитии ака

демической науки в Томске, 
о тесной связи ее с практи
кой.

В прошлом году в ИСЭ 
выполнены важные фунда
ментальные исследования,' 
получены совершенные об
разцы новой техники для на
родного хозяйства. При ин
ституте действует инженер
но-технический центр, созда

но специальное конструк
торское бюро .электроники 
больших мощностей. Кол
лектив ИСЭ. активно >̂ част- 
вует в строительстве нового 
лабораторного корпуса, жи' 
лых домов. Не упускают 
здесь из виду и социальные 
вопросы. Несколько десятков 
сотрудников института уже 

. отдохнули на недавно пост
роенной базе отдыха.

Оценкой успешной ‘ де- 
йгельности коллектива инсти- 

, тута в сфере фундаменталь
ной науки явился и факт 
избрания директора ИСЭ 
С. П. Бугаева и заведующе
го отделом Б, М. Ковальчу
ка в конце прошлого года 
членами - корреспондентами 
АН СССР.

Г. ВОЛКОВА.

КОММУНИСТЫ! ТРУДЯЩИЕСЯ СО 
ВЕТСКОГО СОЮ ЗА! н а с т о й ч и в о  
ОСУЩЕСТВЛЯЙТЕ КУРС ХХУ11 СЪЕЗ
ДА КПСС! ОЗНАМЕНУЕМ XIX ВСЕ
СОЮ ЗНУЮ  ПАРТИЙНУЮ КОНФЕ
РЕНЦИЮ ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ 
НА БЛАГО РОДИНЫ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая).

У С К О Р Е Н И Е  С Е В Е Р Я Н

4,7 миллиона рублей — на такую сумму произвел то
варной продукции с начала пятилетки один лишь лесо
пункт Каргасокского ЛПК — Октябрьский. То, что пла
нировалось на три года, наш коллектив решил сделать за 
два с половиной, к XIX Всесоюзной партконференции. 
Набранный темп позволил ускорить выполнение обяза
тельства. ’

За счет чего держим пер|венство по комбинату? Без сры
вов действует 'сквозной коллектив В. iB. Тарасенко —' 
В. Г. Гаврилова, в котором внедрена многосменна, эф
фективней стала. организация труда на вахте. Большин
ство рабочих значительно перекрывают нормы — сказы
вается соревнование. Все это позволило за два 
года четыре месяца вывезти 279 тысяч кубометров, а вы
пустить деловой древесины (сплотка у нас и хлыстовая, 
и сортиментная) 256 тысяч.

Коллектив Октябрьского лесопункта намерен справить
ся с годовым планом к Дню работников леса, что будет 
в сентябре, И успех на старте года, конечно, воодушевля
ет.

В. МАЛИКОВ, 
начальник Октябрьского лесопункта 

Каргасокского ЛПК.

Р У,КОВОДИ'ТЕЛИ сов
хоза «Белостокский» 
еще до начала взаимо- 

прюверки заявили, что наи
более полно псдготовлено к 
весенним полевым работам 
Велостоксное отделение. 
Похуже в Вознесенке, ну а 
в. Пудовке — сами увидите.

Полезно было побьгаать 
членам совхозных делега
ций на площадке, где сосре
доточена посевная и почво- 
обрабатьшающая техника 
Бел'остокскбго отделения. 
Здесь остается чуть-чуть до 
той степени готойности, 
когда можно подгонять трак
тор. цеплять то или, иное 
орудие и выезжать в по
ле. Не пришлось и грязь 
месить, так как площадка 
очищена от снега давно, ус
пела просохнуть.

На хорошем месте распо
ложена площадка Пудов- 
ского отделения — на са
мом солнцепеке. Но и здесь 
еще сыро, и техника сюда 
свезена не вся. Из механи
заторов, которые должны 
были работать, на .месте не 
оказалогсь никого. Не рас
порядился, оказывается, 
управляющий отделением 
Г, А. Амельчешо.

В совхозе «Кри'Вошеин- 
ский» «смотрины» были ко
роткими. На площадке вы
ставлен инвентарь лишь для 
одного звена, да и готов
ность его низка. Остальная 
техника — на машинном 
дворе, проникнуть на кото
рый никому не удалось, по
тому что ворота сказались 
заперты амбарным замком. 
Это не помешало главному 
инженеру И. Г. Кривоше- 
ину утверждать, будто весь 
посевной и почвосбрабаты- 
вак>щий инвентарь подго
товлен, за малым И'оключе- 
нием. Впрочем, в Малинов- 
ское отделение ехать не 
«посоветсщцл».

'Поневоле вспомнились 
прошлые годы, когда сов

хоз «Кедровый» привычно 
|);<змонстри'ровал во время 
взаимопроверок высокую 
готовность к полевым >.рабо- 
там. Нельзя сказать, что в 
Жуковском отделении нын
че не готовились, но все- 
таки многого пока не успе
ли сделать. Да и технику 
на площадку стали выво
дить уже после проведения 
в этом хозяйстве районной 
балансовой комиссии. В

РАЗНЫЙ
ПОДХОД

Новоисломбульском же от
делении всей зимы не хва
тило, чтобы отремонтирог 
вать пять сеялок, хотя (по 
отчетам) они готовы к ра
боте.

Еще одна негативная сто
рона дела. Ни в одном из 
проверенных хозяйств. ни 
с одним полеводческим кол
лективом до сих пор не за
ключен договор на бригад
ный подряд. И неизвестно, 
KaiK заключение будет про
ходить. Ведь многие поло
жения, в связи с переходом 
на полный хозрасчет, при
дется менять, а значит, нуж
но будет >-6еднть механиза- 
.т'оров в 'Целесообразности 
того или иного новшества. 
При подведении итогов вза- 
имспроверки, например, спе
циалисты пришли к единому 
мнению, что в подряд обя
зательно следует включать 
ремонт техники, вывозку 
кормов, 'подклктть к об

щим показателям работу ав
тотранспорта.

К моменту проверки в сов
хозе «Приобский* на пло
щадке собрались члены ме
ханизированного звена. Глав
ный инженер А. Д. Кравчен
ко пояснял:

— Ребята пришли специ
ально, чтобы выслушать за
мечания и тут же устранить 
недоделки. Они ведь уже 
подготовкой кормозаготови
тельной техники заняты.

Этим, как говорится, вое 
сказано. И то, как йа деле 
люди понимают самостоя
тельность.

Правда, еще до поездки в 
«Приобский» можно было ус
лышать такие разговоры: 
«Да у них техники-то с 
гулькин нос, потому что 
пашни — кот наплакал...». 
Да, действительно, предстоя
щий объем работ здесь не
велик. Но тем более ценно, 
что никто не заражен пре
словутым настроением «еще 
успеем».

В хозяйстве серьезно от
носятся к развитию кормо
вой базы сбществеяного .жи-, 
вотновод'ства.. Будет посея
но на «пробу» гектаров со
рок ячменя; для использо
вания его на зерносенаж. 
Между прочим, этим будет 
заполнена «свободная» неде
ля между окончанием сено
коса и заготовкой других 
вЙдов 'кормов. Корнеплоды 
нынче реапено выращивать 
по астраханской технологаи: 
сбьгшый способ сева себя 
не оправдывает... Толково 
изложил план предстоящих 
работ , главный агроном сов
хоза И. В. Гяок. Он, к при
меру, подчеркнул, что начи
нается более углубленная 
работа с лугами, чтобы 
иметь в ближайшем буду
щем с них по 4.000 тонн се 
на.

К. ЛОБАНОВ.
К р и в о ш е и н с к и й  р а й о н .

Б л а г о у с т р а и в а ю т с я  с е л о

Парабельская передвижная механизиро
ванная колонна объединения «Агропром- 
строй» возводит много жилых и производ
ственных объектов. Но один жители рай
она выделяют особо. — жилой дом в Ко-

старевском отделении совхоза «Путь Лени
на». Строится этот восьмиквартирник с 
расчетом на полное благоустройство. Ско
ро неподалеку начнут подниматься стены 
центральной котельной. Ее строительство и 
позволит оснастить полным комплексом 
удобств дома Косгаревского отделения.

И. ВОЛОДИН.

Реконструкция пищевых предприятий — -

ч т  нйдолго
к ЛУЧШЕ ВСЕХ
Реконструкция на кондитерской фабрике начиналась 

два года Назад хорошими, даяее ударными темпами. В не
вероятно короткий срок был готов проект бытового кор
пуса. Вскоре начали забивать сваи. В мечтах уже виде
лись современные, удобные бытовые помещения, обду
мывали, как использовать освободившуюся площадь. Но 
тут произошла первая неприятность. От сотрясения поч
вы, когда забивали сван, раскачалось старое здание и 
его стена о(тошла. Из цеха можно было любоваться Ушай- 
кой. После рождения фабрики в 1929 году здесь не бы
ло ни одной реконструкции, и это, конечно, сказалось.

Потом уже неприятности 
наслаивались одна - нц дру
гую, и строительство корпу
са решили вести более пла
ново. Не помогло и это. В 
прошлом году из 400 тысяч 
рублей, на строительстве бы
ло освоено лишь 300. и то 
•со скрипом. Казалось, дол
гострой неизбежен. Слиш
ком много объектов в обла
стном центре срочно рекон
струировалось. Среди них 
была и новая половина - те
перь уже /кондитерского ком
бината «Красная звезда». 
Возможно, за этими объек
тивными причинами скрыва
лись й неразворотливость 
строителей, и нерасторопность 
заказчика. Но еще в конце 
прошлого года казалось, что 
сдвинуться с места слишком 
трудно.

— Перемены пришли к нам 
сра.зу после нового года. — 
рассказывает за.меститель 
директора комбината по 
строительству И, Ф, Селез
нев. ~  В январе на комби
нате появились первый сек
ретарь горкома партии В. М. 
Кетов и секретарь Советско
го райкс.ма Л. Н. Лебедев. 
Были внн'.мательно проана
лизированы все возможно-, 
сти. Составлен график ра- 
•бот.

Если раньше штаб строи
тельства ссбирался один раз 
в неделю, .то теперь эти 
встречи стали ежедневными.

А вскоре на новом корпу
се фабрики появился яркий 
транспарант, призывающий

завершить работы до нача
ла Всесоюзной партийной 
конференции.

— Насколько- реален та
кой срок? — спрашиваю у 
начальника участка СУ-3 
В. 'С. Берестнева. — Ведд 
времени осталось немного. 
Раньше и плановый объем 
работ регулярно не вьшол- 
нялся, а сейчас вы собирае
тесь справиться в 2 раза быст
рее с годовым объемом работ.

— Я думаю, мы справим
ся, — уверенно отвечает 
он. — Сейчас работы идут в 
графике. Люди настроены 
хорошо. Быстро ид̂ 'т отде
лочные работы. Не хватает 
кое-какого нестандартного 
оборудования, но здесь нам 
хорошо помогает об.ъедине-̂  
ние «Проммеханомонтаж».

Честно говоря, такая уве
ренность несколько удивила. 
Только что закончился оче
редной штаб, на котором 
В. С. Берестнев ставил не
мало острых Вопросо-в, Но 
текущие проблемы, очевид
но, не заслоняют здерь пер- 
спекгавы. В целом работы 
идут в графике. Удивило в 
тот день и другое. Началь
ник УОР-5 П. С. Сухотеп
лый предлагал еще больше 
усложнить себе жизнь, уве
личив площадь отделки плит
кой. В.место линолеума в 
столовой и коридорах пред
лагал мозаичный пол. Под
держивая его, представители 
заказчика тоже вели речь о 
ценных отделочных материа
лах, особом шике в отделке.

Прозвучала даже фраза: 
«Чтобы ’ни на одном пред
приятии больше такого не 
было».

Может быть, вопросы пре
стижности больше волнуют 
сейчас 'Строителей, чем ре
альные нужды производст
ва? Однако заместитель ди
ректора комбината по строи
тельству ,И. Ф. Селезнев за-. 

•протестовал горячо и даже 
сердито:

—- От такой экономии мы 
больше потеряем, чем вы
играем. Ведь тот же линоле
ум каждый год надо покупать, 
стены гфасить, лестницу ре
монтировать. Как говорится, 
скупой два раза .платит.

Потом с секретарем парт
кома кондитерского комби
ната В. А. Колоколовой мы 
осматривали новый корпус. 
B|ce здесь предусмотрено с 
солидным запасом. Целый 
этаж отведен под столовую, 
под гардеробную. Будет где 
переодеться и отдохнуть. 
Кстати, работники комби
ната тоже сформировали 
бригаду отделочников, кото
рая штукатурит вместе с 
профессисналами. Хорошо 
помогают здесь привлечен
ные бригады связистов, ра
ботников аптекоуправления. 
Зато представители управле
ния топливной промышлен
ности, авиабазы охраны ле
сов только отбывают время. 
Хотя со всеми предприятия
ми и коллективами заключе
ны договоры, работа оплачи
вается.

— Когда бытовой корпус 
будет готов, — рассказывает 
В. А. Колоколова, —- фаб
рика остановится на плано
вый ремонт. И пока коллек
тив будет в отпуске, прой
дет реконструкция в, цехах: 
расширятся некоторые уча
стки производства, поставят 
новое оборудование на ос
вобождающиеся площади. И 
вернутся люди практически 
на другое предприятие. ■ К 
атому остается только дсба- 
В'Ить, что .мощности фабри- 
'ки тоже увеличатся на 
1.300 тонн в год. Главным 
образом это произойдет за 
счет установки новых ли
ний для ириса, которого в 
наших магазинах не хвата
ет. Улучшится и качество 
сладкой продукции.

3. КУНИЦЫНА.

Ритмичность ecHOta прризаодстаа

С и л а

глуби н н ых 
п л а с т о в

в этом году на заводе 
«Электроцентролит» произ
водственного объединения 
«Сивйлектромотор» стали 
происходить в экономике, на 
первый взгляд, загадочные яв
ления. И, хотя план по по
ставкам и основным пока
зателям в первом квартале 
был выполнен успешно, ру
ководство предприятия вско
ре столкнулось с непредви
денными финансовыми за
труднениями.

Вот несколько примеров. 
В первом квартале прош
лого года в цехе № 72 за
траты по зарплате, за одну 
тонну годного литья соста
вили 69 рублей 9 копеек. А 
за. такой же период нынеш
него года — 66 рублей 71 
копейку. То есть затраты 
снижены на 2 рубля 38 ко
пеек за тонну. Казалось бы, 
у цеха должна быть солид
ная экономия. Фактически 
же у него получился пере
расход по фонду заработной 
платы на 39 тысяч рублей! 
Почему? Никто определенно 
сказать не может, так как в 
цехе до нынешнего года не 
было, экойомиста...

На заводе есть отдел ор
ганизации труда и заработ
ной платы, и возглавляет 
его Т. Н. Еремеева. При 
всем этом на «Электроцент- 
ролите» до сих пор не пере
шли на технически обосно
ванные нормы. В цехе № 72  
объясняют тем, что в про
шлом году работали плохо, 
доведенные планы коллек
тив не выполнял, а значит, 
премию не получали. И яко
бы для того, чтобы сохра
нить квалифицированных ра

бочих, здесь сознательно 
оставляли высокие времен
ные расценки, а нормы ус
танавливали по результатам 
хронометрирования произ
водственных процессов.

Однако новые экономиче
ские условия диктуют и но
вый подход к организации 
и оплате тру̂ 5а. В середине 
апреля на заводе появился 
приказ, в котором директор 
распорядился закончить ра
нее проводимую, а потом за- 
брсяпенную аттестацию рабо
чих мест, провести глубо
кий анализ норм, а также 
закончить расчет технически 
обоснованных норм основно- 
гб производства. То есть в 
срочном порядке занимают
ся тем, что надо было сде
лать год назад—еще в пери
од подготовки к переходу на 
новые экономические усло
вия работы. Теперь здесь 
поняли, что хозрасчет не 
позволит снимать пенки. На
до осваивать глубинные пла
сты экономики производст
ва.

Подобную ошибку допу
стили и на других предпри
ятиях города, что с каждым 
'Месяцем ставит их коллек
тивы в более жесткие усло
вия. Новым экономическим 
/мышлением придется овла
девать в конце концов всем 
— от руководителей до ра
бочих. Пока что результа
ты работы говорят о дру
гом. Вот каковы показатели 
по производству важнейших 
видов продукции на промы
шленных предприятиях об
ласти (в первой колонке — 
процент выполнения плана 
на 25 апреля, во второй — 
к месячному плану).

...Социальной важности! -

Быть лй новым садам
В нашей области развитию 

коллективного садоводства 
уделяется большее внима
ние. Только в последние го
ды число семей. ЗЕ'Нимаю- 
щихся садоводством, возрос
ло с 14,6 тысячи в 1976 го
ду до 52 тысяч в 1987 го
ду, или в 3,8 раза. В этот 
период площади, И'Ш.ользуе- 
-мые подсады, увеличились с 
0.9 тысячи гектаров до 3,6 
тысячи, или в 4 раза. Работу 
по развитию садоводства на
до последовательно продол
жать. Однако поступающие в 
paiioHHbie и городские испол
комы Советов народных де

путатов заявки на отвод зе
мельных участков под сады 
не всегда, особенно Томским 
’райисполкомом, оперативно 
рассма'гривались иг̂ -за|’ отсуп 
ствия в районах научно обо
снованных проектов разви
тия садов.

И вот наконец специали
сты проектного института по 
зе.млеустройству завершили 
работы по осставлению схе
мы развития в области кол- 
лективнего садоводства.

Вокр'уг городов, рабочих 
поселков, районных цент,ров 
и других населенных пунк
тов' обследованы и намече

ны к использованию лсд са
ды еще 4,3 тысячи гекта
ров земель. Этой площади 
будет достаточно для обес
печения потребностей в са
довых участках 59 тысяч 
семей. Именно такое 
количество садоводов,
как показывают расчеты, мо
жет появиться в ближайшие 
10— 15 лет дополнительно к 
имеющимся. Число садовых 
участков и площадь, исполь
зуемая подсады, увеличатся 
более чем вдвое.

В пригороде Томска, в его 
ближайших окрестностях, 
размещено уже около 30 ты

сяч участке®. На ближайших 
подступах к городу земель
ные резервы в большинстве 
случаев исчерпаны. И вот 
найдены три массива.

Первый располагается по 
направлению 'железной доро
ги Том'ск — Тайга, в окрест- 
нсстях железнодорожного 
разъезда «41-й километр» с 
включением в него населен
ных пунктов «31-й кило
метр» и «26-й километр», 
Ссюаплодота'ра. В этом мас
сиве, обеспеченном транс
портными свяйям'И и уже ча
стично обжитом садоводами 
(на площади 224 гектара са-

доводством занимаются со
трудники многих учебных 
заведений Томска), предпо
лагается разместить до,2000 
года около 30 тысяч новьтх 
садовых участков на 2000 
гектаров.

Второй массив наХ'Сдится 
.между селами Семилужки и 
Халдеево, вблизи автодороги 
с твердым покрытием Томок 
— Асино, а также вблизи 
реконструируемой дороги 
Томск — Камень. В этом 
районе предполагается раз
местить Около 10 тысяч са
довых участкс/в.

Третий массив раз.мещает- 
ся по направлению железной 
дороги Томск — Асино, .меж
ду железнодорожным разъ
ездом «1'Зб-й килс',метр» и 
'Поселком Итат'ка, в непо
средственной бл'изости от же

лезной до'роги. В нем пред
полагается разместить око
ло 5 тькяч садовых участ
ков.

Застройка города Тоимска 
неизбежно приводит к снесу 
садов, имеющихся сейчас на 
городских землях. Для хо
зяев этих участков, а также 
■для тех, кто имеет опреде
ленные льготы, предуомо'гре- 
ны земельные наделы в рай
оне поселка Вогашево, за 
нселезнодорожны'м разъездом 
Каштак.

М. ДОРОШЕНКО, 
начальник подотдела aemf 
лепользования !и земле- 

■ устройства облагропрома;
В. ПРЕСНЯКОВ, 

главный инженер проек
та филиала института 

«Запсибгнпрозем».

Добыча нефти 100,4 79,3Добыча газа 111,4 86,7
71,1Электролампы 93,3

Устройства ЧПУ 77,3 54Отбойные молотки 79 62,4Электродвигатели
переменного тока 80,9 61,7Подшипники 77,7 59,2
Режущий инструмент 74,8 57,8Полипропилен 97,9 78.2
Метанол
Карбамидные смолы 62,1 49,7Манометры 105,2 81,3
Деловая древесина*) 91,5 71,2Пиломатериалы*) 100,6 82,6
Сборный железобетон 100,8 80,8ДВП 103,5 . 83,5
Древесностружечные
плиты 95,9 ' 74
Кирпич строительный 97,3 76,6
Кожаная обувь 75 57,3
Резиновая обувь 
Кондитерские изделия 
комбината

93,3 71.4

«Красная звезда» 100,1 76,3
Верхний трикотаж 
*) По объединению 
«Томлеспром»

106,7 ВО
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Партийная жизнь:
практика
перестройки Во главу угл а-н о в ы й  подход

К О Р Г А Н И З А Ц И И  У Ч Е Б Н О Г О  П Р О Ц Е С С А  ПО П О Д Г О Т О В К Е  П Р О П А Г А Н Д И С Т С К И Х  К А Д Р О В .  Т А К У Ю  Ц Е Л Ь  
С Т А В Я Т  П Е Р Е Д  С О Б О Й  Р У К О В О Д С Т В О  И П Р Е П О Д А В А Т Е Л И  У Н И В Е Р С И Т Е Т А  М А Р К С И З М А - Л Е Н И Н И З М А

с с А в т о р и т е т

в л а с т и

и  в л а с т ь

а в т о р и т е т а »

с  просмотра докумен 
тального фильма с таким 
названием начался семИ' 
нар руководителей, се
кретарей партийн!^ ор
ганизаций, председателей 
профкомов и советов 
трудо-вых коллективов в 
Молчановском райкоме 
партии. Перед слушате
лями выступили ученые 
томских вузов М. А. Ты- 
рышкин; ' Е. Д. Чижев
ский, Н. Р. Сапунов, ко 
торые рассказали о ме 
тодике выборов руководи
телей и конкурсном за
мещении специалистов, о 
путях перехода на новые 
условия хозяйствования, 
о самоуправлении в тру
довых коллективах.

Участники семинара 
познакомились с резуль
татами социологическйх 
исследований, которые 
были проведены на пред
приятиях Молчановского 
района отделом организа
ционно-партийной работы 
обкома РШСС и социоло
гической лабораторией 
Томского университета. 
Цель его — выявить ре
альную картину начав
шегося процесса демо
кратизации в управлении.

На семинаре были да
ны ответы на многочис
ленные- вопросы, которые 
ставит жизнь. .

П о п о л н я ю т с я

р я д ы

в канун Первомая бю
ро Кировского райкома 
партии утвердило реше
ние первичных партий
ных организаций о прие
ме кандидатами в чле
ны КПСС четырнадцати 
]Пар£)давиков производст
ва. представителей интел
лигенции. Среди них ис
пытатель высокой квали
фикации с Томского элек
тротехнического завода 
Т, М. Костюнина. Депу
тат горсовета, она ведет 
большую общественную 
работу. На предприятии 
она не раз признавалась 
лучшей по профессии. 
Бойцом в партийной ор
ганизации университета 
будет и студент пятого 
курса исторического фа
культета В. В. Петрак.

Д и с к у с  -

с и о н н ы и

к л у б  г о р к о м а

При Томском горкоме 
партии организован дис
куссионный клуб пропа
гандистов. На -втором за
нятии его участники рас
смотрели тему «Что та
кое эффективность пропа
гандистского труда». 
Заседание клуба было по
строено в форме решения 
трудных задач, на кото
рые практика еще не да
ла ответа, поэтому было 
.много споров, разноречи
вых мнений.

О т ч е т ы  д в у х

п а р т к о м о в

Бюро Верхиекетского 
райкома партии рассмот
рело отчеты секретарей 
парткомов Белоярского 
ЛПК и Аслановского лес- 
про.мхоза В. С. Чумерина 
и Н. И. Ипатова о том, 
как они перестраивают 
политическую и эконо.м-и- 
ческую учебу на пред
приятиях. От.мечено, что 
эти парткомы умело 
комплектуют школы. 
Важно, что пропаганди
сты здесь наиболее квали
фицированные люди. Они 
стараются усилить прак
тическую направленность 
занятий, проводить их с 
учетом условий предпри
ятия, а предложения слу
шателей, [Направленные 
на улучшение организа
ции труда, берутся на 
контроль.

Но видна и слабость 
парткомов в .этой работе. 
Не все руководители по
нимают важность учебы, 
часты срывы, переносы 
занятий. В учебе преоб
ладают традиционные 
формы, .мало дискуссий, 
диалогов. Бюро потребо
вало от В. С. Чумерина 
и Н. И. Ипатова устра
нить отмеченные недо
статки.

В, ЗАДОНСКИИ.

Нынешний год для университета марксизма-лениниз
ма уже сорок четвертый. Многое сделано за это время 
для подготовки высококвалифицированных пропаганди
стов, учебы партийно-хозяйственного актива. Однако 
сейчас требования к работе УМЛ неизмеримо возросли. 
Это обусловлено теми ответственными задачами, которые 
стоят перед идеологическим активом в условиях пере
стройки, осущестствления радикальной реформы хозяй
ственного механизма. Новые подходы нужны в организа
ции учебы пропагандистских кадров.

Об этом беседа нашего корреспондента с директо
ром университета марксизма-ленинизма Томского обко
ма КПСС И. А. ЛАПШИНОИ;

— Вы правы: учебно.му
процессу в университете 
марксизма-ленинизма необ
ходима перестройка. Поэто
му мы изменяем структуру 
университета, определили 
меры по укреплению науч
но-методической и матери
ально-технической базы. 
Поиски путей улучшения 
методической работы приве
ли нас к объединению с ра
ботниками Дома политиче
ского просвещения и созда
нию единого научно-методи
ческого совета ДПП. Мы и 
раньше многие задачи ре
шали совместно. Сегодня 
эти возможности расширя
ются.

усилий коллективов УМЛ и. 
Дома политического просве
щения послужит укреплению 
авторитета университета 
как составной части аппара
та партийного комитета.

— Нынешний учебный 
год близится к завершению.’ 
А впереди уже новый набор. 
Каким он будет? Вопрос 
важный: в конечном счете
это во многом определяет и 
качество подготовки слуша
телей, и авторитет диплома 
выпускника УМЛ...

Такое объединение по
зволит, например, улучшить 
работу с преподавательски
ми кадрами. Более глубоко 
•и- оперативно информиро
вать их о событиях в стра
не и области, изучать и 
обобщать опыт, готовить 
учббно-методические посо
бия. Наконец, объединение

— Наш университет 
ежегодно оканчивают око
ло тысячи слушателей. 
Большинство из них — ак
тивные помощники партий
ных организаций в идейно
воспитательной рабвте в 
трудовых коллективах. Но. 
к сожалению, , немало и та
ких, которые и во время 
учебы никак себя не проя
вили, и после ее заверше
ния. Это, как правило, лю
ди, попавшие в УМЛ слу
чайно, не прошедшие пред

варительного собеседования 
или направленные сюда не 
по собственному желанию.

При комплектовании
слушательской аудитории 
основу должен составлять 
социальный заказ партий
ных организаций. Точнее — 
перспективные планы подго
товки • пропагандистских 
кадров в университете марк
сизма-ленинизма. В первую 
очередь обучение должны 
пройти номенклатурные ра
ботники, резерв парторгани
заций. Важно, чтобы плани
рование начиналось с пер
вичной партийной организа- 

' ции. Мы разработали и ра
зослали подробные рекомен
дации по составлению та
ких планов.

Предстоит принять меры 
и по коренному [улучшению 
заочной подготовки пропа
гандистов области. На заоч
ном отделении учатся 250 
человек, специализируясь 
по проблемам экономики и 
международной политики 
партии. Сессии показали, 
что у партийных организа
ций и самих слушателей от-* 
ношение к этой' форме уче
бы заинтересованное.

Кстати, с нынешнего го
да отметка об окончании 
университета марксизмагле- 
нинизма будет вноситься в 
учетную карточку коммуни
ста или комсомольца. Это 
повысит ответственность 
слушателя в подготовке к 
пропагандистской работе.

— Надежда Алексеевна, 
вы уже сказали об измене
ниях в структуре универси
тета марксизма-ленинизма.
В чем они?

— Вместо двух факуль
тетов образовано т;ри: про
пагандистских кадров, мас
сово-политической работы, 
партийно-хозяйственного ак
тива. Однако очередной набор 
пока планируется на два из 
них. На факультете пропа
гандистских кадров открыва
ем философское и эко.номи- 
ческое отделения и одного
дичное отделение пропаган
дистского мастерства для 
тех, кто хочет повысить 
свой теоретический уровень. 
На факультете партхозакти
ва действуют отделения 
партийного строительства, 
идеологической работы, хо
зяйственных руководителей.

Обращаем внимание, что 
нынче мы будем готовить 
специалистов на новом от
делении — социологическом
— для изучения обществен
ного мнения и эедения 
этой работы в партийных 
организациях.

Пожалуй, одна из глав
ных наших проблем сейчас
— обновление учебных
курсов. Чему учить сегодня 
пропагандиста, руководите  ̂
ля? Изучение каких курсов 
способствовало бы формиро
ванию нового мышления,
помотало слушателям ре
шать задачи дня? Ясно, что 
современный подход к со
держанию учебы предпола
гает .изучение реальных
противоречий жизни, слож
ных процессов, протека
ющих в обществе, новых 
проблем теории, выдвинутых 
нашей действительностью. 
ЬГроме того, необходимо на
учно-методическое обеспе
чение занятий.

Все эти вопросы, уже ре
шенные или требующие сво
его решения, были рассмот
рены на научно-методиче
ской конференции препода
вателей, слушателей УМЛ, 
идеологического актива го
рода Томска. Конференция 
так и называлась: «Универ
ситет марксизма-ленинизма 
в условиях перестройки: 
проблемы, поиск, опыт». .

— Какие задачи стави
лись во время работы этой 
конференции?

— Во-первых, необходи
мо было обобщить положи
тельный опыт, накопленный 
в нашей работе в последние 
годы. Во-вторых, собрать 
все новое, интересное, что 
появилось в работе кафедр 
общественных наук, препо
давателей вузов с целью 
изучения и внедрения этих 
новшеств в ученый про
цесс.

На конференции отмеча
лось, что за последние два 
года методсовет полностью 
обновил методические разра
ботки по всем читаемым в 
УМЛ курсам. Увеличилось 
количество различных прак
тикумов. Более семидесяти 
процентов слушателей УМЛ 
считают, что университет 
дает хорошие теоретические 
знания, умение связывать 
теорию с практикой. Но есть 
и резервы для .улучшения 
работы университета марк
сизма-ленинизма. Поэтому 
на конференции прозвучали 
и конкретные предложения 
по совершенствованию под- 
гото'вки пропагандистских 
кадров.

— И что же предложили

участники научно-методиче
ской конференции? Как эти 
предложения будут отраже
ны в работе университета?

— Идеологические работ
ники, слушатели УМЛ вы
сказали, например, такие 
пожелания: более углублен
но изучать труды класси
ков марксизма-ленинизма, 
соблюдать в’ изучении марк
систско-ленинской теории 
принцип целостности. Инте
рес вызвали также пробле
мы совершенствования ме
тодики семинарских заня
тий, «круглых столов», дис
куссий, деловых игр.

Секретарь Ленинского 
райкома КПСС преподава
тель УМЛ П. П. Кондаков 
высказал предложения по 
усилению практической на
правленности учебы, укреп
лению связи университета 
марксизма-ленинизма с пар
тийными комитетами: ввести 
для обязательного изучения 
положения областной про
граммы «Ускорение-90», во
влекать в прюведение заня
тий руководящие кадры. (Зб- 
щественио - политическую 
практику слушателей прово
дить в тесной связи с рай
комами КПСС, а темы дип
ломных работ и рефератов 
утверждать в партийных ко
митетах.
’ Слушатель второго курса 
И. Я. Шейрман внес пред
ложение по практической 
подготовке пропагандисто<в: 
на первом курсе отделений, 
где готовятся пропагандист  ̂
ские кадры, давать слушате
лям теоретические основы 
методики партийной учебы 
— чтения лекций, проведе-

КОММУНИСТЫ ВОСЬМИДЕСЯТЫХ

ФАМИЛИЯ„м оя
к Р Ы л А Т о в “
Он произносит- эти слова с 

хрипотцой- простуженного, ус- 
тав.шего человека. Сняв 
оранжевую строительную 
каску, приглаживает жест
кие волосы. Бросает взгляд 
в окно вагсн'чика: где-то та.м 
работают товарищи по бри
гаде, Пото.м смотрит на ме
ня. На вопросы . отвечает 
сначала неохотно, однослож
но: «да», «нет», «был», 
«вступил»... Постепенно рас
паляется, убирает каску с 
колен и, жестикулируя .ру- 
ка.ми, произносит монолог о 
своей жизни и о Нефтехи- 
ме.

Повороты его мыслей по
рой так же неожиданны, каь 
паво.роты его ссбственнон 
■судьбы.

Крылатов родился в Буда
пеште. Сообщаю этот факт 
сразу, чтобы больше к нему 
не возв,ращаться. От:меч>- 
только, что случилось столь 
примечательное событие ров
но тридцать три года назад 
теплым весенним утром в 
счастливой семье советского 
офицера, и родителям его 
было абсолютно безразлично, 
какая надпись останется у 
их .первенца в графе «Место 
рождения». Будапешт так Бу
дапешт!

Это точка отсчета. А от
куда начался путь Крылато- 
ва к Нбфтехиму?. Судьба по
зволяла себе по отношению 
к Геннадию лихие выкрута
сы. Откуда мог знать спо
собный, в меру дисциплини
рованный .ученик одной из 
томских средних школ, что 
-суждено ему стать' строите
лем? Какая цыганка могла 
на,шептать такое сыну воен
ного летчика и работницы 
банка? Между тем судьба в 
облике пожилого майора из 
.райвоенкомата строго наме
тила .первый крутой псворот 
на жизненном пути Генна
дия, Стройбат.

И

бе...». Что ж, наверное, это 
«чуть» и должно выделять 
ко1И1.муни-сга в .коллективе 
равных людей, разных по 
характеру, но близких по 
духу. Это «чуть» заставля
ет Крылатова работать каж
дый день с полной отдачей, 
несмотря на «владение це
лым бук-етс-м строительных 
специальностей, стремиться 
овладеть еще и еще -одной, 
а по вечерам сидеть на лек
циях в ТИСИ... Строитель 
— профессия коллективная, 
одиночек не терпит. Ген
надий не лидер в бригаде, 
но он из тех, кто цементи-' 
рует коллектив. Его спо- 
.кой'ствие, твердость .духа 
неэрим-о- передаются осталь
ным. Недаром, когда брига
да становится футбольной 
командой (а делает она это 
часто), Крылатов, как пра
вило, играет в полузащите, 
предпочитая выверенный 
пас безоглядной игре в на
падении...

котлован .под емкости для 
хранения нефтепродуктов. 
Рискнули .потому, что на 
управление строймеханиза- 
ции «Химстро-я» надежды, 
никакой. И прогорели. Ста- 
/ренькйй .эксм'аватор, кзтсг 
рый был в их распоряже
нии, не взял нужную глу
бину. Ну да ладно,, выкру
тятся, не впервой. Правда, 
в зарплате снова поте.ряют...

из м о но ло го в  ГЕННАДИЯ 
КРЫЛАТОВА:

— Хозрасчет должен был 
устранить «вал» в строитель
стве. В том виде, в каком он  
у нас сейчас, хозрасчет не 
только не ликвидирует «вал», а, 
наоборот, активно поощряет 
его. Мы снова пришли И не
обходимости {«вырывать /объ
емы». Тематика работ отсы
лается подальше, главное — 
урвать наиболее оплачива
емые, наиболее «сочные» ра
боты. Вот вам задачма. За 
что возьметесь в первую оче
редь, если вам платят по нор
мативу (столько-то копеек на 
рубль строительно-монтажных 
работ), — за трудоемкие, но 
,%лалооплачиваемь[е бетонные 
работы или за «денежный» 
монтаж, сил н.а который тра
тится меньше? За последнее? 
Тан и приходится поступать. 
А все остальное гонится с бе
шеной скоростью на грани 
брака!

Но однажды Геннадий 
сделал шаг вперед первым. 
Это .случилось, когда в 
бригаду .пришел инженер 
из отдела кадров и сказал: 
«Нужны строители, в Чер
нобыль... Подумайте, взвесь
те...». К т-ому времени не 
прошло и двух месяцев по
сле аварии на четвертом 
блоке АЭС. И без ежене
дельных напоминаний газет 
и телевидения было ясно: 
там сейчас опасно. Генна
дий сказал:' «Я поеду».

из м о но ло го в  ГЕННАДИЯ 
КРЫЛАТОВА:

ИЗ МОНОЛОГОВ ГЕННАДИЯ 
КРЫЛАТОВА:

— Строительными войаиа|- 
ми нынче пугают. Правильно, 
не для слабаков служба. Сей
час о военных строителях по 
ному судят? По отдельным 
«личностям» в замусоленных 
бушлатах, сапогах ,в гармош
ку и с болтающимся на лузе 
ремнем. -У нас тоже дряни 
всякой хватало. Но большин
ство приходило со службы 
специалистами - профессио
налами. Армия заменила мно
гим из нас и ПТУ, и даже 
техникумы... {Строили Умного. 
На мои руки пришлись и жи
лые дома, и погреба, и це
ментный завод, оборонные 
сооружения. Объездил весь 
Дальний Восток. Стал камен
щиком четвертого разряда.

некоторыми житейски.ми 
уравнениями. Крохотная 
квартирка, в которой мать 
(отец трагически погиб не
сколько лет назад), младший 
браг, он с женой да .маленьг 
кий ребенок. И без высшей 
математики ясно: нужен
свой дом. В газете вычитал 
про строящийся' нефтехими
ческий ,комбинат, про соз
дающиеся [Новые е м у  уп- 
).1авле.ния «Химстрой». По
думал, поразмышлял: орга
низация солидная, крепкая, 
-стройка сбещаег быть ги
гантской, дело, знакомое, ру
ки от него еще не отвыкли. 
И с жильем полегче. Так 
Крылатов пришел на Неф- 
тех-им.

ваться, что судьба сведет их 
в-месте через девять лет, ле
том 8'6-го, в бронированном 
автобусе, едуще-.м к четвер
тому блоку Чернобыльской 
АЭС...

овладел куче»  ̂ смежных спе
ЛЬ1циальностей. Тогда не думал, 

что пригодится, — работал и 
все. Окреп, определился в 
жизни. В общем, за этот пункт 
биографии я на судьбу свою 
не в обиде.

После армии по инерции 
ткнулся было на радиотех
нический завод, где работал 
до службы. Но судьба пре
поднесла новый сю.рприз, на 
этот -раз в виде симпатич
ной девушки по имени Га
ля. Женитьба, появление 
сына заставили Крылатова 
серьезно пораз.мышля-ть над

Строительство только на
чиналось. Тем,- где сейчас 
стоят ко.р-пуса заводов по 
производству полипропилена, 
метанола, формалина и кар
бамидных смол, под могу
чими сибирскими ветрами 
шумел лес. Строителям да
же на время в лесорубы 
пришлось переквалифици
роваться. Двадцатидвухлет- 
пего Крылатова посчитали 
за человека бывалого, вну- 
^шающего доверие. Стал 
*5ригадиро,М). В по,дчи1нение 
дали несколько «пэтэушни-

А скодо случился новый 
псворот. Работать на преж
нем .месте Геннадию стано
вилось все тоскливее и 
тоскливее. Его, каменщика 
высокой [ивалификации, ис
пользовали чуть ли -не на 
подсобке. Разве это дело! 
Соседо-.м по .дому в те вре
мена' у Крылатова был мо
лодой бригадир из С МУ-15 
«Химстроя» Артур Селе- 
менев. Сначала они просто 
кивали друг другу, встре
чаясь, потом стали перебра
сываться- парой-тройкой 
слсв. Подружились. «Пере
ходи к нам», — предложил 
однажды Артур. Крылатов 
-согласился. Это был послед
ний зигзаг в его су'дьбе.

из м онологов  ГЕННАДИЯ 
КРЫЛАТОВА:

бы. Как водится, сначала 
был разговор по душам, по
том предложили: «Вступай, 
достоин!». А у Геннадия пе
ред глазами история Арту
ра Селеменева, который, 

•напкеав заявление в партию, 
радостно соейщил об этом 
жене'. «!Ты! (Коммунист?!» — 
удивилась она. У нее перед 
глазами стоял образ отца, 
старого члена партии, че
ловека кристально честно
го, уважали которого в 
•семье безмерно. И Артур 
решил погодить со 'вступле
нием, забрал заявление об- 
[Ратно, потому что сравнить
ся -с тестем в то время он 
ну никак не мот...

'Геннадий рассудил так. 
■Звание ком.муниста — это 
■ведь не только награда, это 
прежде великая ответствен
ность. Поговорил с Арту
ром, ребята)ми из бригады, 
*: Матерью, ко.м.мунисткой' 
со стажем... Решился: «Омо- 
Гу!».

— Впервые в жизни купил 
авиабилет до Москвы без !оче- 
реди. Стоило сказать «Мы в 
Чернобыль», в действие при
водились макие-то неведомые 
нам рыЧаги, и невозможное 
становилось возможным. Раз
местили нас |На базе «Инту
риста» под Киевом. В Черно
быле собрались лучшие стро
ители со всей, [Страны. Но и 
сделать предстояло почти не
возможное. Сначала рели до
рогу и злополучному четвер
тому блоку, потом .целали ос
нование .лод саркофаг. Ситу
ация поразительная. Знаешь, 
что рядом смерть, а ничего 
не чувствуешь, солнцу раду
ешься, хорошей погоде. Но 
чуть забудешься, дозиметрист 
тотчас напомнит, где нахо
дишься. В некоторых местах 
можно* было работать только 
по 3—4 минуты. Смена . не 
больше четырех часов. Затем 
в бронированную машину и 
на пункт отправки, там вы
брасываешь к дьяволу спец
одежду и в |ЧУШ. Работали 
очень четко. С обычными мер
ками, конечно, тут нельзя 
подходить. Уставать не уста
вали, жажда вот только му
чила. Воду нельзя, один «Бор
жом». На всю жизнь надоел. 
Домой вернулся — сразу в 
отпуск. Скрывать нечего, 
д,Ьньги заработали {большие/: 
было за что платить.

И еще рднн вопрос. Нас не 
обеспечили [техникой, мате
риалами/ лонументацией или 
чем-либо иным — мы потеря
ли iB зарплате сто, а может, и 
больше рублрй. Инженеры, {ко
торые нас не обеспечили всем 
необходимым, [тоже теряют, 
но от силы рублей двадцать 
— тридцать. Оклад он и есть 
оклад... Выходит, 1и тут мы в 
проигрыше.

' Геннадий задумывается. 
Потом добавляет, что не 
один раз обсуждали эти во
просы и на партбюро, и на 
совете трудового -коллекти
ва. Пока результатов нет. 
Хотя, считает Крылатов, на 
такой стройке, как Нефте- 
хим,, строительные работы 
долн{ны быть отлажены до 
самых высоких степеней со
вершенства.

(Геннадий снеша задумы
вается. Внезапно произно
сит: «А все-так'и, посмот
ришь иногда вокруг, ведь 
сколько у1же сделано нами,.. 
Даже не верится...». И сов
сем уж неожиданно: «Я ведь 
еще про свой последний 
зигзаг в судьбе не расска
зал».

из м о но ло го в  ГЕННАДИЯ 
КРЫЛАТОВА:

— Нет, не последний. Был 
еще один зигзаг. Очень не
приятный. И 'судьба тут ни 
При чем — виновата только 
моя собственная, глупость. Я 
об этом потом расскажу...

ков». Одного из них Крыла,- 
тов выдел-ил сразу — Юр/
Антуха. Хотя, конечно же, 
не мог тогда даже догады-

В 1982 году Крылатова 
приняли в партию. Выгля
дело это со стороны вполне 
закономерно: передовой
строитель, дисциплинирован
ный, сбще/Г.Т'венник, хоро
ший семьянин. Анкета прек
расная. Сам Крылатов на 
этот шаг едва ли решился

Было бы заманчиво- по
ставить Крылатова в центр 
бригады, сделать из него 
авторитетного лидера. Но 
авторитет в бригаде Селе- 
■менева есть у каждого, да
же у Володи Прянишнико
ва, который в коллектийе 
всего год. Когда я попро
сил. бригадира сказать, что 
же. выделяет Крылатова, он 
поморщился, повторил свою 
фразу о том, что у них все 
молодцы, потом добавил: 
«Гена всегда чуть требгжа- 
тельнее. чуть строже к се-

Апрель 1988 года. Эпоха 
хозраочета, новых мето
дов управления, новых под
ходов, Я жду, когда Кры
латов затронет эту тему. 
Он без перехода говорит о 
том, что отношения с хоз
расчетом у строителей по
ка неважнецкие. Не сра
батывает. Какой там хоз
расчет, когда неделями 
б)риггда .может находиться 
в замкнутом круге: есть
техника — нет нужных ма- 
-гериалс-Е', есть материалы 
— нет фронта работ, есть 
фронт работ — нет техни
ки... Брига,да работает уже 
в счет осени 19в8-г-о, но от 
.этого ей не легче. Сейчас 
она готовит себе фронт ра
бот сама: рискнули вырыть

— Уходил я из бригады Ар
тура. Был такой пункт в мо
ей биографии. Я [В то время 
как ошалелый ходил: в пар
тию был принят, квартиру 
дали. Настроение ' отличное. 
Вот в таком состоя нн и к за
стал меня тогдашний началь. 
ник СМУ-15 Николай Андре
евич Лубенец. Переговоры 
устроил по всем правилам 
дипломатического искусства. 
Сказал: «Надо»,—и я, как дисци
плинированный солдат, пере
шел в другую бригаду. Не 
знаю, какие я стратегические 
задачи руководства этим выпол- 
НИЛ, зна1ю только, что чувст
вовал потом себя очень сивер- 
но. А однажды на конкур
се каменщиков бригада Зай
цева, в которой я в то время 
работал, оказалась рядом с 
нашими. Я подошел к Селе- 
меневу, спросил: «Возьмешь?». 
— «Как ребята скажут...». В 
общем, после |конкурса я в 
бригаду Зайцева не вернулся. 
Таной вот эпизод...

... С Геннадие.м я разго
варивал еще несколько раз. 
А. тогда, в наш первый день 
знакс.мства, он решительно 
взял в руки строительную 
каску сказал: «Мне пора»,— 
и через несколько минут 
его .можно было увидеть 
в.месте с бригадой.

С. НИКИФОРОВ.

НА СНИМКЕ,: Геннадий 
Крылйтов.

Фото Е. Лисицына.

кия семинаров, собеседова
ний, дискуссий. Продолже
нием этого теоретического 
курса на втором году обуче-' 
ния должен стать практиче
ский курс, когда все занятия 
ведут сами слушатели. Бы
ли и другие, не менее инте
ресные предложения, на
пример, систематически, про
водить теоретические конфе
ренции для преподавателей 
У.МЛ и ученых-обществове- 
'ДОВ.

На конференции были 
выработаны конкретные ре
комендации. которые поло
жены в основу совершенст
вования учебно-методиче
ской работы. Готовятся ме
тодические пособия, с уче
том предложений сформиро
вана примерная программа 
для слушателей на будущий 
учебный год. В нее включе
ны актуальные проблемы 
марксистско-ленинской фи
лософии, политэкономии, 
научного коммунизма, исто
рического опыта КПСС. Бу
дут изучаться проблемы 
демократизации общества, 
новой системы управления 
'ЭКОНОМИКОЙ, вопросы . нрав- 
'ственного воспитания. В за
висимости от профиля отде
лений постдзоены курсы со
циальной психологии, мето- 
'Дики партийной пропаганды, 
идейно-воспитательной рабо
ты, мастерства устного вы
ступления.

С учетом рекомендаций 
■коя|ференции разрабатыва
ются новые курсы: «Акту
альные проблемы современ
ной педагогики», «Методи
ка изучения общественного 
мнения», «Психология об
щения» и «Современные 
проблемы развития общест
ва». В учебных планах и 
■программах упор сделан на 
практические занятия. Веду
щее место отводим таким 
формам активной работы, 
как диалог, дискусоия, дело
вая игра, и другим. Главная 
цель этих нововведени,й — 
прейудить интерес слушате
лей, их творческую актив
ность.

Профсоюзы: 
радиус действия

КАК ИДЕТ
ПЕРЕСТРОЙКА?

Этот вопрос об
судит очередной 
пленум областного 
совета профсоюзов

Сейчас в области идут 
отчеты профкомов, пре
зидиумов райкомов проф
союзов, их председате
лей о работе по руковод 
ству перестройкой дея
тельности профсоюзных 
организаций в свете тре
бований XXVII съезда
КПСС, XVIII съе.зда
профсоюзов СССР. В об
комах профсоюзов таши* 
отчеты уже завершились. 
Плодотворно, самокрити
чно, организованно они 
прошли в большипстие 
райкомов профсоюза ра 
ботников агропро-ма, 
профкомов предприятий 
машиностроения. свя.зп. 
лесной и деревообрабаты
вающей отрасли, вузов. 
Сейчас комитеты обобща
ют высказанные вм !сри- 
твческие замечания и 
предложения, намечают, 
как их реализовать.

На очередном плену.ме 
планируется отчет о ру 
ководстве перестройкой 
президиума облсовлрофа. 
Полным ходом идет его 
подготовка. Проходят 
встречи председателя и 
секретарей облсовпрофа 
с активам отраслей. Сре
ди членов облсовпрофа. 
председателей профко 
мов, райкомов проводит
ся анкетирование. В ан
кетах высказана просьба 
дать оценку работе чле
нов президиума, отделов 
облсовпрофа. сделать за
мечания о недостатках, 
предложения о путях их 
устранения. В фойе Дома 
союзов установлен ящик 
для писем. Сюда стека
ются предложения чле
нов профсоюза. На днях 
на заседаниях комиссий 
облсовпрофа, в составе 
которых— выборные ак
тивисты, состоятся отче
ты отделов о том, как 
они перестраивают свою 
работу. Обобщается опыт 
профсоюзных организа
ций отраслей и предпри
ятий по многим направ
лениям.

О, НИКОЛАЕВА.
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О санитарном состоянии Источников водоснабжения 
Т о м с к а  и к а ч е с т в е  в о д о п р о в о д н о й  в о д ы

Наша газета не единожды выступала с публикация
ми о проблеме водоснабжения Томска. Этой теме посвя
щены выступления «Как хорошей воды напиться», «Ис
точник надежды», «Как искали воду в Академгородке» 
и многие даугие. В них освещались вопросы охраны под
земных источников от загрязнения, рассказывалось о 
состоянии инженерных Коммуникаций, трудностях в их 
содержании и эксплуатации. Однако многих томичей ин
тересует: какую же воду мы пьем? Как осуществляется 
ее лабораторный контроль? Какие меры предпринимают
ся в Томске в том случае, когда в результате аварийных 
ситуаций на промышленных предприятиях Кемеровской 
области ухудшается качество воды в Томи? Об этом про
сят рассказать читателя О. П. Панина, В. Ш. Хазанов, 
В. Ф . Кретинин, Ю. Л. Кривопашин, Л. Л. Созинов, 
В. П. Кудейкин, А. А. |Иванов, А. Н. Панферов и многие 
другие.

Оператор ЛТ-157 Василий Петрович 'Чабан ,17 лет ра
ботает на Тевризском лесопункте Каргасокского ЛПК. 
За это время он зарекомендовал себя добросовестным, 
исполнительным работником. А товарищи по работе, зная 
его честность, принципиальность, выбрали в состав груп
пы народного контроля предприятия.

НА СНИМКЕ: ,член ДСПСС, народный мсштролер В. П. 
Чабан.

К а р г а с о к о к и й  р а й о н .
Фото в. Тестова.

^  П а т е н т  и з  А м е р и к и

Как мы уже сообщали, группа ученых Томского мед
института и Сибирского физико-технического института 
при ТГУ два года назад получила авторское свидетельст
во на разработку криоультразвукового скальпеля. В со
ставе группы — профессор, заведующий кафедрой хи
рургических болезней № 2 мединститута Б. И. Альпе.ро- 
вич, заведующий лабораторией СФТИ, кандидат физико- 
технических наук Г. И. Тюльков, кандидат медицинских 
наук Л. М. Парамонова, младший научный сотрудник 
СФТИ В. И. Соловьев, инженер радиотехнического заво
да А. И. Парамонов.

О совместной работе ученых и об операциях, сделанных 
' В. И, ’Альперовичем, новым скальпелем, писали газеты 

«Известия» и «Советская Ррссия». Разработка вызвала 
бо;у>шой интерес у медиков разных стран. На днях полу
чен документ о том, что американское патентное ведом
ство выдало томичам патент на эту разработку. Тем • са
мым признан npHopHfeT советских ученых в новом направ
лении криохирургии. Сообщение о патёитовании пришло 
также от венгерского патентного ведомства. Кроме того, 
криоультразв,уковой скальпель патентуется еще в 12 стра
нах мира.

С. ЧЕРНИН.

Письмо в редакцию--------- -̂----- --------------
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Владимир Федорович Пе
ркин й(ил и учился в 
коле нашего района, в на

стоящее время живет в 
Томске, но, несмотря на рас
стояние, помогает нам в 
воспитании школьников;. 
Встречи и переписка с ним 
доставляют ребятам ра
дость, Он настоящий учи
тель, психолог. Его эруди
ции можно позавидовать.

В нашей школе один из 
пионерских отрядов носит 
имя’ его друга детства и 

•юно1сти Николая Клименко, 
геройски 'погибшего при ос
вобождении Польши. Их 
объединяли общие интере- 

^  сы, любовь к музыке, ри- 
.Ж сованию, художественной 

самсдеятельности. Товари- 
I щи любили их за добрый 
I■■юмор, с'цтимизм, умениеор- 
1 р|Аганизовать полезные дела. 

Владимир Федорович пода
рил нам копию своей доку
ментальной рукописи,, где 
он ведет рассказ о военном 
детстве, об училище, о бра
тьях Клименко, не вернув-

Как мы отдыхаем----

шихся с полей войны. Ее 
мы читаем в , классах, чтобы 
ребята знали о тех, кто си
дел за napTiaiMH наших школ, 
об их преданности Родине. 
Часто Владимир Федорович 
пишет и в нашу городскую 
газету «Кузнецкий рабочий». 
У ребят разговор о напеча
танном — предмет особой 
гордости. Владимир Федоро
вич написал маслом порт
рет Н. Клименко и подарил 
нашему школьному музею.

Нам хочется, чтобы 
через вашу газету были 
высказаны слева огромной 
благодарности этому челове
ку, чтобы о нем знали и те, 
кто живет рядом с ним. Мы 
будем рады, если добрые 
слова помогут поддержать 
здоровье Владимиру Фе
доровичу, станут стимулом в 
творческих делах ветерана. 
Пожалуйста, добавьте радо
сти нашему дорогому Вла
димиру Федоровичу.

Коллектив учителей и 
учащихся школы Хв 76, .

г. Н о в о к у з н е ц к .

^  К р а с и в е й  п е с н и

т о л ь к о  п е с н я . . .

Отсутствие информации о 
качестве питьевой воды по
рождало различные слухи 
среди населения, порой са
мые невероятные. Они каса
лись содержания токсиче
ских веществ в водопровод
ной воде, соотношения пода
ваемой в сеть речной и под
земной воды, масштабов 
аварийных ситуаций в со
седней области.

Прежде чем ответить' на 
вопросы, следует вначале 
рассказать о той системе 
водоснабжения, которая сло
жилась в Томске.

В качестве ооновйого во
доисточника Томского горво- 
допровода используются 
подземные воды Обь-Том-' 
ского междуречья. Качест
венный состав подземных 
вод соответствует требова
ниям ГОСТа 2874-82 «Вода 
питьевая» по бактериологи
ческому и химическому со
ставу. Исключение составля
ет повышенное содержание 
железа, марганца и пони
женное содержание фтора. 
Избыточное содержание же
леза и марганца устраняет
ся в, ходе очистки исходной 
воды на головных сооруже
ниях водопровода, а что ка
сается фтора, то в 1986 го
ду специальное решение 
облисполкома обязало ру
ководство областного управ
ления жилищно-коммуналь
ного хозяйства и обт е̂дине- 
ние «Томскводоканал» при
нять меры по организации 
фторирования питьевой во
ды.

. ■ !M'i- N.
статье BjyA. Афонина «Hc.s’n 

точник надежды» есть утверж
дение о ««стабильном наличии 
в подземных водах вредных 
примесей», с чем ,мы не мо
жем согласиться. Данные ла- 
бораторного контроля показы
вают, что исходная и подавае
мая населению подземная во
да отвечает требованиям стан
дартов на воду, а единичные 
фанты регистрации неудовлет
ворительных проб воды .Из от
дельных скважин не влияют 
на качество подземной воды 
в целом.

В то же время такие фак- 
ты. естественно, вызывают 
обеспокоенность контролиру
ющих служб. В октябре И но
ябре прошлого Года санитар- 
ной_ службой И гидрохимиче
ской лабораторией была про
ведена работа по выявлению 
всех ксточнинов загрязнения 
подземных вод е пределах 
Обь-Томского междуречья.
По результатам проверки бы
ли разработаны и утверждены 
облисполкомом мероприятия по 
улучшению санитарного со
стояния этого .района. Они 
предусматривали ликвидацию 
выпусков неочищенных сточ
ных аод, организацию систе
матического обезвреживания 
твердых бытовых отходов, ра
циональное использование ми
неральных удобрений. Часть 
этих мероприятий успешно 
выполняется: например, эА-
вершено строительство цана. 
лйзационных очистных соору
жений в поселке Тимирязев
ском, селе Рыбалове.

Дополнительным источ
ником водоснабжения насе
ления является вода реки 
Томи. Наверное, нет необхо
димости кого-либо убеждать 
® том, что вода Томи не от- • 
вечает требованиям, предъ
являемым к источникам во
доснабжения в связи с ин
тенсивным загрязнением ее

в пределах Кемеровской об
ласти. Положение еще усу
губляется тем, что сущест
вующие на горводопроводе 
водоочистные сооружения 
не обеспечивают ее полную 
очистку.

Особенно низкое качество 
речной воды регистрируется 
в зимний период времени, 
что обусловлено снижением 
самоочищающей опособности 
реки и значительным умень
шением в этот период рас
хода воды в реке.

Кроме того, ухудшение 
качества речной' воды отме
чается в результате аварий
ных ситуаций на промыш
ленных и ' коммунальных 
объектах Кемеровской об
ласти. Особенно неблаго
приятное влияние на качест
во речной воды оказывают 
аварийные сбросы в зимний 
период времени.

Учитывая санитарное со
стояние Томи, в городе орга
низован систематический кон
троль за качеством речной во
ды, который осуществляется 
силами лабораторий объеди
нения «Томскводоканал», 
санитарной службы и лабо
ратории контроля загрязне
ния окружающей среды 
(ЛКЗС). Объем и полнота 
лабораторных исследований 
осуществляется с учетом 
требований ГОСТа, характе
ра загрязнения речной воды 
сбросами кемеровских пром- 
предприятий. ^

Каково же качество воды в 
Томи? По нашим многолетним 
лабораторным наблюдениям, 
содержание., фенола в речной 
воде составляет 2 — 3 ПДК, дру
гих химических веществ —
1 — 1,2 ПДК, интенсивность спе
цифического запаха — 3—4 бал
ла (при норме — 2 балла), В 
период аварийных ситуаций 
эти нонцентрации значительно 
возрастают - и достигают т оп
ределенные периоды По со
держанию фенола — 10 ПДК, 
других химических веществ 2—
3 ПДК, интенсивность запаха 
— 5 баллов, . Что касается
питьевой воды, то за 1987-й и 
первый квартал 1988 года фе
нол в ней отсутствовал.

Часто задается вопрос: а 
в полном ли объеме прово
дятся исследования речной 
воды? Как уже говорилось, 
объем лабораторных иссле
дований определен ГСХТом, 
согласно которому в речной 
воде проводятся исследова
ния на содержание 20 хи
мических веществ. Кроме то
го (с учетом характера за
грязнения воды в реке), 
■контролируется содержание 
еще 15 химических ве
ществ.! Такой набор исследо
ваний, которым владеют 
контролирующие службы, 
позволяет оценить состояние 
водоисточников и степень их 
загрязнения вредными при- ’ 
месями.

Производственный конт
роль за качеством водопро
водной воды осуществляет 
лаборатория объединения 
«Томскводоканал».' Исследо
вания водопроводной воды 
осуществляются но графи
ку, согласованному с сани
тарной службой. Он включа

ет круглосуточный лабора
торный контроль на всех 
этапах очистки воды на го
ловных сооружениях, а кро
ме того, перед поступлением 
ее в сеть и в постоянных 
точках на распределитель
ной сети. Дополнительный 
контроль за качеством пить
евой воды ведут санитарно- 
химические лаборатории го
родской и областной сан
эпидстанций. Они лроводят 
исследования всех ингреди
ентов, предусмотренных 
ГОСТом, а также тех пока
зателей промышленного за
грязнения, которые иссле
дуют в речной воде.

В настоящее время в ря
де научных учреждений го
рода (Институт химии нефти, 
ТП.И) ведется работа по 
созданию современных экс
пресс-методов измерения 
Качественного состава во
ды. которые будут исполь
зоваться контролирующими 
слухами. Необходимость 
этой работы обусловлена 
тем, что используемые в 
настоящее время некоторые 
методы исследования речной 
и водопроводной воды дли
тельны /по времени и оценка 

, полученных результатов за
тягивается.

Нередко можно услы
шать справедливое возмуще
ние томичей по поводу от
сутствия информации о фак
тах аварийного сброса в 
Томь (ее должны представ
лять соответствующие служ
бы Кемеровской области). 
Такие факты действительно 
имели место. Но, начиная с 
1984 года, мы имеем дан
ные о большинстве аварий
ных ситуаций на промыш
ленных и коммунальных 
объектах Кемеровской об
ласти. Эта информация по
ступает по различным кана
лам, в первую очередь по 
линии ЛКЗС как основного 
«контролера» за качеством 
речной воды, а также со 
стороны других контролиру
ющих служб Кемерова. В 
то же время отсутствие ав
томатического контроля за 
качеством речной воды в 
пределах Кемеровской и 
Томской областей не исклю
чает возможности безнадзор
ного сброса сточных вод в 
Томь.

На период аварийных ситуа
ции и ухудшения качества реч
ной воды разработана и ут
верждена горнсполномом схе
ма оповещения и взаимодей
ствия контролирующих служб 
Томска. Она предусматривает 
‘Организацию и «проведение 
учащенного круглосуточного 
лабораторного контроля за 
качеством воды в реке Томи 
на всем ее протяжении — от 
границы с Кемеровской обла
стью до Томска. Проведение 
такого ' контроля позволяет 
своевременно определить и 
оценить масштабы загрязне
ния реки, принять меры по 
сокращению или полному пре
кращению подачи речной дао- 
ды в водопроводную сеть, 
определить время стабилиза
ции и улучшения качества реч
ной воды.

Наибольшее беспокойство 
томичей вызывает качество 
водопроводно^ воды Томско
го горводопровода в связи с 
подмесом к ней речной во
ды. Тут следует сказать 
следующее. В течение ряда 
лет, после ввода в эк
сплуатацию первой очере
ди подземного водозабора, в 
Томске отмечалась несба
лансированность темпов 
строительства водозаборных 
сооружений и объектов жи
лищно-гражданского назна
чения. В результате потреб
ность в подземной воде воз
растала, а ее дефицит вос

полнялся за счет речной во
ды. Но с 1984 года в горо
де проводится большая ра
бота по Устранению создав
шегося положения. Строи
тельство новых мощностей 
подземного водозабора по
зволило увеличить подачу 
подземной воды до 200 ты
сяч кубометров в сутки, сни
зив потребление очищенной 
речной воды до 15— 17 про
центов.

.Много это или мало?
Как показывают лабора

торные исследования, каче
ство водопроводной воды 
при таком соотношении 
подземной и речной находит- 
ся в пределах требований 
ГОСТа «Вода питьевая».

До 1986 года, как уже со
общала газета «Красное зна- 
мя», имели ‘Место фанты ад
министративного решения воп
росов о подаче речной воды, 
несвоевременного выполнения 
пpeдJюжeний санитарной
службы об отключении реч- 
ного и^очника. ^ зимний пе
риод 1эт7—1988 годов отклю
чение речного водозабора про
водилось своевременно, жало
бы населения на «низкое каче
ство водопроводной воды от
сутствовали. В то же время 
было много нареканий на от
сутствие водопроводной воды 
на верхних этажах много
этажных жилых домов, а это 
связано с прекращением по
дачи речной воды.

Учитывая степень загряз
нения Томи и несовершенст
во технологии очистки реч
ной воды, задачей первосте
пенной важности является 
полный перевод водоснабже
ния населения областного 
центра на использование 
только подземных источни
ков. Целый комплекс меро
приятий в этом направлении 
определен распоряжением 
облисполкома № 254-р и 
рещением Томского горис
полкома № 13 (1987 Г :), с  
1988-го по 1990 годы мощ
ность подземного водозабора 
будет увеличена на 70 ты
сяч кубометров воды в сут
ки, в том числе уже в теку
щем году — на 30 тысяч 
кубометров. • Предусмотрены 
конкретные меры по ликви
дации утечек питьевой воды 
на водопроводных сетях и в 
жилом фонде, потери водо
проводной воды от которых 
в отдельные моменты состав
ляют 20—25 процентов в 
сутки от общего потребле
ния. Будет проведена рабо
та по сокращению использо
вания водопроводной воды 
на технологический нужды 
лро'мышленных предприя
тий с помощью перевода не
которых из них на автоном
ное водоснабжение, увели
чение  ̂ использования техни
ческой воды, строительство 
систем оборотного водоснаб
жения. И тут у нас не все 
благополучно. Из 200 пред
приятий областного центра 
только 26 используют воду 
из технического водовода.

Несмотря на то. что с мо
мента выхода соответству
ющего решения горисполко
ма прошел уже год, многие 
предприятия и ооганизации 
еще не включились в эту 
работу в полном объеме. 
Поэтому хочется напомнйь, 
что проблема водоснабжения 
населения Томска на под
земные водоисточники яв
ляется общегородской про
блемой и решать ее надо 
сообща,

В. КОНДРАТЬЕВ, 
главщ>1й государствен
ный санитарный врач 

г. Томска; ,
Ю. ГОНЧАРОВ, 

главный инженер объе
динения «'Гомскводо- 

канал».
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СОФИЯ. «Национальное примирение — форма 

нового политического мышления» — такова тема 
сост«эяЕшейся в Софии' конференции, в работе ко
торой приняли участие представители Института 
.марксизма-ленинизма Академии общественных на
ук и социального управления при ЦК БКП, а так
же л«^ольств' Афганистана, Кампучии и Никара
гуа в Болгарии.

® ®ь̂ <̂ '̂ уплениях докладчиков отмечалось, что 
еще Маркс и Энгельс допускали целесообразность 
компромиссов и соглашений Коммунистической пар
тии с непролетарскими партиями, если того требует 
момент и Это позволяет сделать шаг вперед в пер
спективном решении своих задач. В эпоху импери
ализма  ̂ В. И. Ленин рассматривал данную пробле
му как важную составную часть теории социалисти
ческой революции. Он подчеркивал, что соглаше
ние может быть достигнуто с партией, классом 
или государством. Однако, вопреки компромиссам, 
должна сохраняться верность йринципам класса, 
его революционной задаче. Исходя из этого, ука
зывалось на конференции, политическое примире- 
гае, происходящее в А/фганистане, Кампучии и 
Никарагуа, следует оценивать как революционный 
компромисс. Он иопольз^гется авангардными рево
люционно - демократическими партиями, которые 
в создавшейся неблагоприятной обстановке ищут 
пути продолжения национально-демократических 
революций.

I

Т Р А Г Е Д И Я  Д Е Т Е Й  

Л А Т И Н С К О Й  А М Е Р И К И

Детский фонд ООН (ЮНИСЕФ) бьет тревогу, 
пытаясь разрешить проблемы детей «третьего ми
ра». В докладе ЮНИСЕФ, посвященном Латинской 
Америке, приводятся данные крайне бедственного 
положения детей этого региона, охваченного эконо
мическим кризисом.

Внешняя задолженность Латинской Америки со
ставляет приблизительно 383 миллиарда долларов 
н продолжает быстро расти. Расходы на здравоох
ранение, образование н социальное обеспечение со
кращаются. В результате качество Жизни в регионе 
продолжает ухудшаться.

По оценкам ООН, 130 миллионов латиноамери
канцев живут в нищете. Полная н частичная безра
ботица продолжает расти. Бедные семьи, прежде 
всего дети и женщины, питаются плохо или попро
сту голодают. В Риде стран повышается младенче
ская смертность.

Кроме того, указал ЮНИСЕФ, в поисках 
средств к существованию большое число мальчиков 
и девочек вынуждены чдтн на улицы, чтобы про
сить милостыню или искать работу. «Это стало ре
альностью каждого крупного города Латинской 
Америки», — свидетельствует Детский фонд ООН.

НА СНИМКЕ: этот боливийский мальчик вы
нужден зарабатывать на пропитание.

Фото Пренса Латина — ТАСС.

Репетиция на “сцене До
ма культуры, нонцерт в 
своем городе или на выезде 
—семья врачей Ложкиных в 
полном сборе. Вася, самый 
младший, поет в детском 
фольклорном хоре «Спут
ник», а 'его родители—в на
родном хоре русской песни.

— У нас почти все и тан
цуют, — рассказьгоает ру
ководитель хора взрослых 
Валентина Владимировна 
Генералова. — Талантли
вый, любознательный подо
брался народ. И на подъем 

• легкий. Так что врачй-рент- 
генолога Павла Васильеви
ча Ложкина асиновцы видят 
не только в кабинете го
родской поликлиники. Он 
— ведущий наших концер- 
т-ов, он запевала в прямом 
и переносном смысле. Мож- 
ttb сказать, душа коллекти-

|Поющи'МИ семьями» на- 
“la Валентина Владими- 

гр- на брата и сестер Мака- 
«резых, супругов Шепеле
вых. Разные у них профес
сии. Юрий Шепелев, на
пример, — составитель по
ездов на станции, его же
на Татьяна работает воспи
тательницей детского сада.

Наверняка обоим живется 
легче оттого, что звучит в 
душе у каждого песня. Та, 
которую лишь вчера разу
чивали, и та, старинная, 
‘Сил(у которой, воэ.можно, 
|Оцениваешь не вдруг.

Хор русской песни Аси- 
нС'Всксго городского Дома 
культуры, в прошлом году 
удостоенный звания народ
ного, можно назвать и по
стоянно действующим клу- 
бо.м по интересам. Его уча
стники коллективно отмеча
ют дни рождения и другие 
праздники, любят вместе 
провести выходной на при
роде, дружно выезжают в 
областной центр на премь
еру театра илй на концерт 
столичных артистов.

Недавно хор дал большой 
концерт на собственной сце
не, а «поющий автобус» на
правился в село Ягодное, 
Вьютуплением перед труже
никами совхоза «Ко'мсомо- 
лец», начался творческий 
отчет самодеятельных кол
лективов Дома культуры 
перед тружениками города 
и района.

М. ТОМИНА.
г , А с и н о .

Л И Ц О М  к  л и ц у . . .

!0ЙШ

с НАРКОМАНАМИ
За тысячи километров из Ставропольского края приехал в 

Сибирь А. Р. Плевцежев. Временно устроился на работу в 
колхоз «Искра» Первомайского района, где больше дуМал не 
о деле, а о том, как раздобыть наркотик. Использовал для 
этого_ головки мака и был уличен работниками милиции. Пер
вомайским районным судом А. Р. Плевцежев приговорен к 
двум годам исправительных работ с удержанием 20 процентов 
заработной платы в доход государства.

В. В. Трушнинов периодически нарушал статьи Уголовно
го кодекса РСФСР» за что был судим. Освободившись в оче- 
редкой раз, устроился работать в ЖКО Белоярского лесопро
мышленного комбината, проживал в Белом Яре.

Стремясь найти наркотические вещества, Трутников, обо- 
крал неснольно огородов, где беспечные хозяева разводили 
мак. Затем изготовил наркотин и применял его.

Эти действия наркомана Верхнекетсний районный суд оце- 
заслугам. В. В. Трутников по статье 224 ч. 3 УК 

РСФСР приговорен к полутора годам лишения свободы стро
гого режима.

СО СПЕКУЛЯНТАМИ
Ранее судимый за кражу В. Н. Атамирзаев прожнвал в 

Томске, хотя не имел , работы и квартиры. Чтобы найти сред
ства к существованию, решил заняться спекуляцией. Приоб
ретя восемь бутылок водки, продавал их на центральном 
рынке по цене, в 2,5 раза превышавшей номинальную. Пер

вым соблазнился В. Н. Гринченио. А томичка Т. С. Сомова при- 
обрела сразу пять бутылон, выложив спекулянту 125 рублей.

Недолго орудовал спекулянт. Вскоре он был поймай с по
личным работниками милиции и предстал перед судом. Год 
проведет Атамирзаев в колонии строгого режима. Так гласит 
приговор, вынесенный Ленинским районным народным су- 
ДОМ г, томскд,

★  ★  *
Получив высшее образование» Евгений Шихов не приоб

рел умения честно трудиться. Был судим за грабеж и ху
лиганство. Отсидев, стал работать машинистом компрессора 
■ Й®** Л!ЕЯ^?.??Лст*У кислорода и азота Центральной труб
ной базы УТОИИК об>единения «Нижневартовскнефть» и про
живал в Нижневартовске, Неплохо зарабатывал. Но 'показа
лось мало. Решил подработать водочным коробейником» пере, 
правляя спиртное в г. Стрежевой.

*"*’?**чии быстро пресекли действия спекулян
та. А Стрежевенои городской народный суд приговорил к двум 
годам лишения свободы с конфискацией имущества.

С ВОРОМ-КАРМАННИКОМ
к 16 годам А. Ю. Рытнинов успел попасть под суд за нра- 

жу, но все равно продолжал жить,_ не работая и не учась. 
Сговорившись с несовершеннолетним Перминовым возле ос- 
тановни «Телецентр»,'он похитил ,из сумки гражданки П. 1.020 
рублей и косметику. На ворованные деньги купил два мото
цикла «Восход-Зм», один из которых вскоре бросил в лесу, 
а второй подарил знакомому М. В. Уватанову.

Через некоторое время Рытнинов вновь пытался похитить 
в автобусе кошелек у гражданки Н., но был задержан на 
месте преступления.

Октябрьский районный суд ло совокупности преступлений 
приговорил А. Ю. Рытникова и трем годам лишения свободы 
в НТК усиленного режима.

С пьяными ХУЛИГАНАМИ
Самой радужной стороной поворачивалась жизнь Н. Ф. Ку- 

мсову: учился на четвертом курсе нефтегазопромыслового 
факультета ТПИ, был счастливым отцом двухлетней дочери.

работал в бригаде сантехников ЖЭУ-4 во главе с А. Балахи- 
mSP.***"” '** ■ мастерской в доме № 33 поулкше Пушнина, Н. Кубасов, Б. Уюаров, Р. Нургалиев, 

В. Мельков, А. Балахин распили пять бутылок коньяка.
поссорившись, Кубасов нанес тяжкие телесные поврежде- 

ния двоим собутыльникам. Осужден к пяти годам лишения 
свободы в колонии усиленного режима.

Вахтовики шестого Западнокатальгинского куста Васю- 
гансного спецстройупрааления объединения «Томскнефть» 
бульдозерист В. Близнюк, П. Угрюмое, И. Герц, ф. Киргинцеа, 
м. Шалин купили самогон у рабочего Каргасокского лесопро
мышленного комбината Н. шадыханова и устроили коллея- 
™вную пьянку. В Третьем часу ночи в припадке пьяной 
ооиды Угрюмое взял нож и нанес телесные повреждения 
Герцу, Близнюку и Шалину.

Стрежевеной суд приговорил хулигана и семи годам ли
шения свободы.

т  *1®Ртийноо бюро Васюгансиого ССУ исключило коммуниста 
т. я. Филатова из рядов КПСС за появление в нетрезвом виде 
на вахте. Объявлен строгий выговор партгрупоргу второго 
участка Н. f .  Фролову, ^

Стр^о наказаны прораб В. Леденев, старший прораб уча
стка № 2 А. Кучмистенко, заместитель начальника управле
ния А. Лыков.

С МОШЕННИКАМИ
Нении Л. В. Ивин уже был неоднократно судим, в том чис

ле и за мошенничество. Имея навыки работы с металлом, 
владея электросваркой, он, поселившись в поселке Светлом, 
стал выдавать себя за мастера зубопротезного дела, И довер
чивые люди нашлись.

Мошенник принялся изготавливать коронки из сплава ме
ди, выдавая их за золотые. Соответственно получал за каждую 
50 рублей.

Томский районный суд приговорил Ивина и 4 годам лише
ния свободы с конфискацией имущества.
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1 (Мая 1988 года, в День 
международной солидарно
сти трудящихся, на площа
ди Революции состоится де
монстрация трудящихся 
г. Томска. Начало демонст
рации — в 10 часов утра.

Трудящиеся прибывают 
на сборные пункты по месту 
работы и следуют на участ
ки построения, колонн.. Уча
стники демонстрации в каж
дом районе выстраиваются в 
две параллельные колонны. 
Расстояние между колонна
ми предприятий, учрежде
ний, учебных заведений — 
3 метра.

Порядок построения внут
ри колонн — по планам 
районных комиссий. .

Демонстрацию открывают 
городские сводные колон
ны областного студенческого 
отряда, учащихся школ, про
фессионально - технических 
училищ.

Коллективы предприятий, 
организаций, учреждений, 
высших и средних специаль
ных учебных заведений про
ходят по площади в колон
нах районов в следующем 
порядке: Ленинский, Совет
ский, !Кировский, Октябрь
ский.

С площади Революции де
монстранты , следуют по пр.

Ленина и на Московский 
тракт.

Допуск на площадь Рево
люции по специальнььм про
пускам прекращается в 9 
часов 30 .минут.

Движение всех видов тран
спорта, за исключением ма- 

,шин по специальным про
пускам, в квартале улиц: 
Д. Ключевской. Р, Люксем
бург, К. Маркса, Пушкина 
Яковлева, Октябрьской, пер 
Батенькова,' Набережной ре 
ки У шайки, Гагарина, Крас 
ноармейской, М. Горького. 
Татарской, Московского 
тракта, проспектов Ленина 
Кирова, Фрунзе и Комсо
мольского прекращается 
8 часов 30 минут утра и до 
окончания демонстрации.

Ответственность за орга
низованное прохождение ко
лонн во время демонстра
ции возлагается на руково 
дителей и секретарей пар 
тийных организаций пред
приятий, организаций, уч
реждений, учебных заведе 
ний. Поддержание обществен
ного порядка возлагается на 
заместителя начальника 
УВД облисполкома А. М. 
Никитина.

Городская комиссия по 
подготовке и проведению 

праздника 1 Мая.

МАЛЫЙ к о н ц е р т н ы й .. Объединенным хором детской музыкальной шко
лы № 1 и образцового хора мальчиков Томского Дома ученых дирижирует 
Элеонора Варенцова. Снимок сделан во время недели «Музыкальный подснеж
ник», проводившейся в конце марта.

Фото А. Батурина.

А. М. Лаврентьев (664047
Иркутск, ул. 1-я Советская 
74, кв. 28) просит отклик
нуться старшего лвйтвнан 
та Ивана Нестерова, слу

жившего в 55-м скоростном 
бомбардировочном полку 
адъютантом в 4-й авиаэс
кадрилье. -Командиром эс
кадрильи был майор Пирут. 
После переброски с Даль
него Востока полк воевал в 
Калининской обларти (ле
тали с аэродромов «Выпол 
эово» и . «Заоо|арье»).

ИТОГИ СПОРТИВНОЙ зимы
8 —9 ноября 1987 года 

тысячи жителей области 
приняли участие в район
ных праздниках открытия 
зимнего спортивно1Го сезона. 
Физическая культура и 
спорт ' стали важным , сред
ством воспитания людей, ор
ганизации их свободного 
времени, укрепления здоро
вья, повышения производи
тельности труда.

Горкомы, райкомы
КПСС, советские органы, 
профсоюзные^ ,'ком|сомоль- 
ские и физкультурные ор
ганизации, хозяйственные 
руководители провели зна
чительную работу по разви
тию массовых видов спор
та, по привлечению широких 
слоев населения, особенно 
молодежи, к систематиче
ским занятиям физкульту
рой и спортом. Проводимые 
спортивно-массовые и физ- 
культурно- оздоровительные 
мероприятия были наибо
лее популярны в лыжном 
спорте и зимнем футболе. 
Появились новые формы 
оздоровительной работы.

ЛАУРЕАТЫ, ПОЗЕРЫ , 
ПОБЕДИТЕЛИ ОБЛАСТ
НЫХ КОНКУРСОБ ЗИМ
НЕГО СПОРТИБНОГО СЕ
ЗОНА 1987—1988 ГОДОБ.

Областной конкурс горо
дов и райцентров «Лыжня 
зовет». Среди городов и 
райцентров области лауреа
тами года стали:

1. Город Колпашево,
2. Райцентры Александ

ровское, Подгорное,
3. Томский район 

Лучший лыжный цех
В конкурсе приняло уча-

В укреплении здоровья населения, гармонич
ном развитии личности, в подготовке молодежи к 
труду и защите Родины возрастает значение физи
ческой культуры и спорта, внедрение их в повсе
дневную жизнь Надо поставить дело так, чтобы 
каждый человек смолоду заботился о своем физи
ческом совершенствовании, обладал знаниями в 
области гигиены и медицинской помощи, вел здо
ровый образ жизни.

(Из Программы КПСС, принятой XXVII съез- 
дрм партии).

Ш1/"|ТЛЛТ|\т <УА̂

стие свыше 2.500 цехов, 
участков, строек. Победи
тель — цех телеграфа Том
ской телеграфно-телефон
ной станции.

Лучшая спортивная 
бригада

Лауреатами этого конкур
са стала бригада слесарёй- 
вентиляторщиков Томского 
завода резиновой обуви, 
бригадир Галинов.

Всей семьей — на старт!
Самыми спортивными се

мьями стали: семья Рихтера 
Андрея Александровича, на
чальника отдела инстатута 
«Томскагропромпроект»! Же
на — Рихтер Людмила 
Ивановна, учитель школы 
№ 1 2  г. Томска, дочь — 
Наташа; семья Пойлова 
Александра Геннадьевича, 
плотника «Отделстроя». Же
на — Пойлова Валентина 
Ивановна, гальваник п/о 
«Контур», сын Александр— 
7 лет.

Лучшие среди школ, 
техникумов

В конкурсе на лучшую

постановку работы по ком
плексу ГТО, развитию мас
сового лыжного спорта по
бедили среди. профтехучи
лищ ОПТУ № 6, ОПТУ 
№ 16 (F. Томск) и СПТУ 
№ 7 (с. Мельникове): 

среди школ — Среднева- 
сюганский детский дом, Са- 
мусьская средняя школа, 
школы № 7 и № Э8 г. Том
ска.

Зи.мний спортивный сезон 
завершился 27 марта «Том
ским марафоном», органи
зованным горспорткомите- 
том, и массовыми лыжными 
стартами в районах обла
сти.

Лучшие среди вузов, 
техникумов

Победители конкурса сре
ди вузов — ТГПИ, ТИСИ;

среди техникумов—-желез
нодорожный, совхоз-техни
кум. Лучшей спортивной 
группой признана группа 
№ 2330 геологоразведочно
го факультета ТПИ.

Победителями IX зимней 
спартакиады Томской обла
сти стали:

по I группе — Советский 
район, Октябрьский район, 
Кировский район;

по II группе — Томский 
район, Верхнекетский рай
он. г. Стрежевой.

Удачной была зима для 
наших молодых спортсме
нов. Выступая в соревновани
ях, проводимых в рамках 
II Всесоюзных юношеских 
игр по лыжным гонкам, 
А. Федоров занял 5-е место в 
гонке на 10 км и 1-е место в 
эстафете. Принесли Том
ской области зачетные оч
ки на -подобных соревнова
ниях и юные прыгуны с 
трамплина, представленные 
спортсменами СО «Динамо» 
и СДЮСШОР областного 
совета ВДФСО профсоюзов.

26—27 марта ' г. Томск 
принимал Всесоюзные со
ревнования по лыжным 
гонкам среди пионерских
дружин на призы газеты
«Пионерская правда».

С подавляющим преиму
ществом выступили в них

томские лыжники. В стар
шей и младшей возрастных 
группах юношей победили 
соответственно _ команды 
школы № 87 и’шкЬлы № 1 
г. Томска. Среди девушек 
представительницы Криво- 
шеинской средней школы 
заняли третье место.

Удачно выступил в пер
венстве СССР по фристай
лу А. Жмак, заняв 1-е место.

Хорошо выступила в пос 
ледних лыжных стартах 
Любовь Егорова («Янтарь») 
в Мурманске, участвуя в 
международных со;ревнова- 
ниях «Праздник Севера», 
на дистанции 5 км она за
воевала 1-е место. В чемпио
нате СССР наша лыжница 
на дистанции 30 км .стала 
серебряным призером.

Вместе с тем имеются и 
недостатки в физкультурно- 
оздоровительной и спортив
ной работе. Низок уровень 
проведения массовых меро
приятий в Кривошеинском, 

i Шегарском, Первомайском 
районах. Физкультурные 
организации этих районов не 
обеспечили широкий охват 
населения систематическими 
занятиями.

Не состоялись областные 
спортивные игры среди сту
дентов, строителей, школь
ников.

В 1989 году будут фи
нальные старты IX зимней 
'Спартакиады народов
РСФСР. В связи с этим 
вызывает опасение состоя
ние' в лыжном двоеборье, 
конькобежном опорте, лыж
ных гонках (женщины).

ВСЕ ДЛЯ
О ТДЫ ХА

Б ПРАЗДНИЧНЫЕ ДНИ ШИРОКО РАСПАХНУТСЯ 
БЕРИ БСЕХ УЧРЕЖДЕНИИ КУЛЬТУРЫ ДЛЯ ЖИ- 
ЁЛЕИ ТОМСКА. ЧТО ОНИ ПРЕДЛОЖАТ СБОИМ 

ПОСЕТИТЕЛЯМ? ОБ ЭТОМ МЫ ПОПРОСИЛИ РАС
СКАЗАТЬ ЗАБЕДУЮЩЕГО ГОРОДСКИМ ОТДЕЛОМ 
КУЛЬТУРЫ Б. Л. ГРИГОРЯНА.

«

— Праздничная програм
ма — самая разнообразная, 
— сказал Валерий Алек
сандрович. — Надеемся, что 
она удовлетворит томичей 
самых разных возрастов и 
самых' разных пристрастий. 
О том.. какие будут идти в 
театрах спектакли, уже со
общила афиша, не будем 
повторяться. А в те дни, ко
гда спектакли не будут ид
ти, театры проведут вечера 
отдыха. В них примут уча
стие артисты, которых зна
ют и любят зрители. В му
зеях города работают инте
ресные выставки. В худо- 
жественно.м открыта экспо
зиция видового рисунка,из 
фондов Эрмитажа., Она, 
кстати, очень - нравится 
всем, кто уже успел на ней 
побывать. В краеведческом 
.музее развернута выставка

«Редкая книга», знакомство 
с ней также впечатляет. 
Наверное, .многие захотят 
побывать и на концертах. 
Для любителей эстрады в 
Большом концертном зале 
поет народный артист БССР 
В. Вуячич. В Малом кон
цертном зале играет лауре
ат международных конкур
сов струнный квартет им, 
Шостаковича.

В домах и дворцах куль
туры пройдут дни семейно
го отдыха, концерты, посвя
щенные открытию III Всесо
юзного фестиваля народного 
творчества. И, конечно же, 
по вечерам для молодежи 
организованы танцевально
развлекательные програм
мы. дискотеки.

В нашем городе , уже 
сложилась хорошая тради
ция; 2 мая проводить' мас

совые гулянья, И нынче 
приглашаем томичей при
нять в них участие. Проспект 
Ленина с 17 часов и до 21 
часа будет отдан в распо
ряжение пешеходов. Вы
ступления поэтов, выставки, 
концерты самодеятельных 
коллективов, конкурсы — 
словом, каждый найдет се
бе занятие по вкусу. Уча
щиеся культурно-просвети
тельного училища проведут 
раавлецательную програм
му «Скоморошина», Будут 
выступать прямо на улице, 
в городском саду, скверах 
фольклорные ансамбли, ан
самбли гармошечников, 
СТЭМы, хоровые коллекти
вы, ансамбли бальных тан
цев... Все они подготовили 
специально к празднику ин
тересные программы.

Общество борьбы за 
трезвость и Дворец пионе
ров организуют игровую 
площадку у Дома союзов. 
Можно будет побывать на 
выставке картин самодея
тельных художников и даже 
приобрести понравившееся 
произведение. Работники 
торговли предлагают вы
ставки-продажи различных 
кулинарных изделий и на
питков. А ' студия звуко
записи — большой выбор 
записей современной, зару-. 
бежной и советской эстрады.

С Н О В А  О  М Е Т Е О Р И Т Е

80 лет назад в тунгус
ской тайге упал метеорит, 
загадка которого до конца 
не разгадана наукой. Л 30 
лет назад к исследованиям 
необычного небесного тела 
подключилась комплексная 
самодеятельная экспедиция 
томских ученых. 30. апреля 
этого года двум этим 
«круглы.м» датам будет по
священа научная конферен
ция, на которую представи 
ли доклады ученые 
Томска. Новосибирска, Ки 
ева, Новокузнецка и ряда 
других городов.

С основным Д0|кладом 
выступит один из участни
ков комплексной самодея*- 
тельной экспедиции, ныне 
академик АМН СССР Н. В. 
Васильев. Заседание кон
ференции будет проходить 
в здании областного плане
тария с 15 часов. На нее 
могут прийти все, кому ин
тересен тунгусский метео
рит и гипотезы, связанные 
с ним.

из г. АВДРЕЕБ, 
председатель ТомГомского 

отделения астроиомо-’ 
геодезического общества.

НОВЫЙ РЕКОРД
Прошли соревнования на 

личное первенство обл- 
спо.ртклуба ВДФСО профсо-

Б Ю Р О  П О ГО ДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Надеемся, что томичи 
смогут хорошо отдохнуть в 
эти дни.

юзов, в которых приняли 
участие 160 пловцов из 9 
команд. В комбинированной 
эстафете победу одержали 
спортсмены ТГ'У с новым 
рекордом области. Чемпио
нами стали С. Лопатина и 
М. Передня из ДКЮШ-б, 
Д. Шмелева и М. Туманов 
из ТГУ, Н. Крючкова и 
О. Рубинская с ТЗРИ, 
А. Агафонов из спортклуба 
«Янтарь», В. Мыков из 
ТГПИ.

В. МОЧАЛОВА.

Сегодня -  соламно с про- 
яснения.ми, местами слабый 
дождь, ветер юго-восточный, 
9 —14 метров в секунду, 
тем1пература в —13, в Томске 
9 —И градусов тепла.

1 и 2 мая — облачно с 
ррояснения.ми, временами 
небольшой дождь, ветер 
юго-западный, 9 —14 метров 
в секунду, температура но
чью 3 —8, днем 13 — 18, ме
ста,ми до 23 градусов тепла.

Редактор
Н. Г НЕСТЕРЕНКО.

. 1 3 4 0 5 0 ,  ..

ТОМСК:, ГСП, 
ш # т у н а 1 , 1 0 з / | '

Приэмная редактора — 
1-44-35
Заместители редактора — 
1-06-52, 1-37-05 
Ответственный секретарь — 
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни — 
..........  1-2М21-28-68,

Отдел пропаганды —
1-06-31, 1-48-85
Отдел промышленности —
1-46-66,, 1-27-68
Отдел нефтегеологии и стро
ительства 1-36-44 
Агропромышленный отдел — 
1-43-75. 1-44-60. 1-48-48
Отдел науки и учебных 
заведений —
1-33-58, 1-26-88

Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-16

, 30 АПРЕЛЯ 1088 ГОДА 4  № 100 (20320) 4  СТР. 4

Л Е Б Е Д Е В А  

Т а м а р а  П а в л о в н а

ра, которой отдавала нема
ло сил и времени. щедро 
делилась своим ярким та
лантом.

28 апреля скоропостижно 
скончалась Тамара Павлов
на Лебедева — незаурядной 
души человек, большой ма
стер сценического искусства, 
народная артистка РСФСР.

Т. П. Лебедева родилась 
22 марта 1919 го|Да в г. Там
бове. Окончив в 1941 году 
Московское городское теат
ральное училище, поступила 
в группу Московского теат
ра революции (ныне театр 
имени В. Маяковского).

С 1946 года и до послед
них дней жизни Т. П. Лебе

дева работала в Томско.м 
областном драматическом те
атре. Здесь она сыграла бо
лее двухсот ролей, создала 
целую гамму ярких, запоми
нающихся образов, по досто
инству занимая ведущее ме
сто в творческом составе те
атра.

Тамара Павловна пользо
валась огромной популярно- 
стью и любовью' зрителей. : 
Томичам особенно дороги ра
боты Т. П. Лебедевой послед
них лет; Югана—«Изплеме- 
ни кедра», тетушка Руца— 
«Птицы нашей молодости», 
королева Елизавета в «Ма
рии Стюарт», миссис Пай
пер и другие.

Всем своим творчеством 
Тамара Павловна Лебедева 
утверждала на сцене прин
цип социалистического реа
лизма, народности и партий
ности искусства.

Педагог по призванию, пре
красный собеседник, Тамара 
Павловна пользовалась осо
бой любовью и уважением у 
творческой молодежи теат-

Многоплановую -творче
скую деятельность .за.меча- 
тельная артистка успешно 
сочетала с активной обще
ственной работой> неодно
кратно избиралась секрета
рем партийной организации 
театра, членом Советского 
райкома КПСС, депутатом 
городского Совета на^дных j  
депутатов, членом правле- % 
ния Союза театральных дея
телей РСФСР.

Многолетний, полный са
моотдачи труд Т. П. Лебе
девой высоко оценен Комму
нистической партией и Со
ветским • государство.м. В 
1961 году ей было присвое
но звание «Заслужештая ар
тистка РСФСР», а в 1976 
году — «Народная артист
ка РСФСР». Наряду с высо
кими званиями Т. П. Лебе
дева была удостоена наград 
'Родины—ордена Трудового 
Красного Знамени, медалей.

В памяти почитателей та
ланта Т. П. Лебедевой она 
навсегда останется челове
ком широчайшей души, иск
ренней благожелателгности, 
жизнелюбия', преданности из
бранному делу, образцо.м 
партийности и принципиаль
ности.

Зоркальцев В. И., Бысоцкий А. Е., Зарембо А. С., Ки- 
рнллов Н. П., Кздь^ев С., Поморо:  ̂А  ̂ А., Нестерм-
ко Н. Г., KelTOB В. М., Габрусенко А. П., Ковалев Ю.Я., 
Дмитриев Е. В., Демешева Т. Ф., Салопова 3. И., Лари
чева Н. Н„ Корнеева Т. М., Малащук В. Н., Жеравин 
А. И„ Лапиков А. !В., Лаптовой А. В„ Мохов Н, П., 
Афанасьев А, Л,
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Т е а т р

ДРАМЫ
3 0  а п р е л я ,  1 м а я .  «Празднич

ный вечар» — 1 9 .

м у зы к а л ь н о й
КОМЕДИИ

30  а п р е л я  в  п о м е щ е н и и  Д о
м а  с о ю з о в  — «Кошкин дом» — 
10, 13. «Век живи, век любм»

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
30 а п р е л я .  «Ванюша, Иван 

Петрович» — 11. «Дальше... 
дальше... дальше...» — 19. 
МАЛЫЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ

30  а п р е л я .  Симфонический 
концерт — 19-30.

Д в о р е ц  з р е л и щ  

и  с п о р т а

1 ,2

2, 8, 15

т о м с к и й  ТЕАТР ДРАМЫ 
РЕПЕРТУАР НА МАИ

«п р а з д н и ч н ы й  ВЕЧЕР»

В

30 а п р е л я .  Большая эстрад
но-цирковая программа — 19.

ВИДЕОТЕКА
30  а п р е л я .  «Случай в квад

рате «36-80» — 12, 16. «Ищу 
друга жизни» — 14, 18, 20 .
«Гулливер в Стране великанов»
-  10-20.

К и н о

в КИНОТЕАТРАХ;
«РОДИНА»

1 м а я .  «Серебряная маска»
— 9, 12-40, 16-20, 18-10. 20,
21-50. «Лунная радуга»— 10-50. 
«Следопыт» — 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО
1 м а я .  «Холодное лето пять

десят третьего» — Ц-35, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20 -05 , 
22 . П е р е д  с е а н с а м и  н а  10-30, 
14-20, 18-10 — к и н о к о н ц е р т
«Широка страна моя родная».

I праздникК и н о к о м п о а и ц и я  
Первомая!» — 12-25. «Холод
ное лето пятьдесят третьего»
— 9. 10-55, 12-50, 14-45. 16-40, 
18-35, 20 -30 , 22 -25 . « В  . п о и с к а х  
п р и ш е л ь ц е в »  — 9, 10-40. 12-20, 
14, 15-40, 16-20. 19, 20-40 . «ОКТЯБРЬ»

1 м а я .  «Холодное лето пять
десят третьего» — 10. 12, 14.
16, 18, 20, 22 . «Холодное лето 
пятьдесят третьего» 9-30 , 
13-30. 15-30, 19-30. П р о г р а м м а  
«ИллюэнЪи», Н а  э к р а н е  п о 
п у л я р н ы е  ф и л ь м ы  3 0 -х — 4 0 -х  
го д о в . «Беспокойное хозяйст
во» — 17-30. «Человек с буль
вара Капуцинов» — 21-30 . Ин
формационный сеанс, В п р Ь - 
г р а м м е : м у л ь т ф и л ь м ы , п р е м ь е 
р а  х у д о ж е с т в е н н о г о  ф и л ь м а  
*Друг» — 23. «Капитан «Пи
лигрима» — 11-30.«ПИОНЕР»

1 м а я .  «Третий дракон» —
9. 10-40, 12-20. 14. 15-40, 17-20, 
«Карьер» — 19, 21 .

имени И. ЧЕРНЫХ 
1 м а я .  «Ловкачи» — 9, 10-40. 

22-20. «Конец вечности» — 
12-20, 15, 17-30, 20.«СИБИРЯК»

1 м а я .  «Третий дракон» — 
9-20. «Загадочный наследник»
(я в е  с е р и и )  — И ,  - 13-30, 16,
18-30, ■ 2 1 . ДВОРЕЦКУЛЬТУРЫ и ТЕХНИКИ «АВАНГАРД»

1 м а я .  Мультсобрник — 13. 
55. «Акселератка» — 17. 19,
21.

А. Андреев
помещении ДНиТ «Авангард»

« з о л о т о й  СНЕГ»
(сказка)

3, 12, 15, 17
Б. Шоу, К. Фортюно, 

0. де Филиппо, О’ Генри 
«О, ЖЕНЩИНЫ..»

(вечер одноактной зарубежной комедии)
4, 19

С. Мрожек
«В ОТКРЫТОМ МОРЕ»

' (из репертуара театра абсурда)
5, 10, 24

Марсель Митуа
«АХ, ЭТОТ СТРАННЫЙ МИР ТЕАТРА»

(спектакль в 2-х частях)
6, 18

«МЕТЕЛЬ»
(пьеса в 2-х действиях)

Л. Леонов

П. Шено
«А ДНЕМ ОН НИ НА ЧТО НЕ ЖАЛОВАЛСЯ/..»

(комедия в 2-х действиях)
8

«ТРУДНЫЕ РОДИТЕЛИ»
(драма в 3-х действиях)

Ж. Кокто

11. 20
«СКАМЕЙКА)

(драма)

А. Гельман

13

- - А. Володин
«ДВЕ СТРЕЛЫ»

(притча-детектив в 2-х- пействиях) •

14

«КАБАЛА СВЯТОШ»
(драма в 4-х действиях)

М. Булгаков

21

22

'А. Сухово-Кобылин 
«СВАДЬБА КРЕЧИНСКОГО»

(комедия в 3-х действиях)

«ДИКТАТУРА СОВЕСТИ»
М. Шатров

В. Губарев
«р а й о н  ПОСАДКИ НЕИЗВЕСТЕН»

25 хроника в 2-х действиях)

Н, Эрдман
«САМОУБИЙЦА»

„ (комедия)
Главный режиссер — АНДРЕИ ЛАПИКОВ.
Начало: вечерних спектаклей — в 19 часов, дневных 

спектаклей -т в 12 часов. Справки по телефонам: 
2-29-04 — касса, 2-21«60 — уполномоченные по распро- 
странению билетов, 2-28-46 — главный администратор.

Студенты ,и преподавате
ли филологического (факуль
тета университета пригла
шают своих выпускников на 
«День филолога», который 
состоится 30 апреля, в 1в 
часов, в актовом зале ТГУ.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с уп
равлением торговли пригла
шают на работу во вновь 
созданное объединение 
«Строительные материалы» 
директора объединения, за
местителя директора, на
чальника отдела материаль
но - техни'теского снабже
ния, инженера по технике 
безопасности, помощника ди- 
ректора по кадрам  ̂ старше
го экономиста, старшего то
вароведа, старшего ревизо
ра, товароведа.

Справки по телефонам 
2-52-27, 3-89-53.

Для работы в аппарате 
управления торговли требу
ется старший экономист.

Справки по телефонам 
2-52-27, 2-27-Т 2.

7 мая
Дворец зрелищ и спорта

МОЛОДЕЖНЫЙ ПРАЗДНИК 
«Весна... Молодость... Мода...»

в программе — демонстрация моделей одежды и приче
сок; выступление ведущих коллективов города: «Ню 
анс», «Экоитон», «Владанакс»; выставка молодежных 
товаров с консультациями ведущих художников-модель- 
еров; аукцион-продажа моделей молодежной одежды; ди- 
'скотека..

Проводится тираж лотереи. Главный выигрыш —• ви 
деомагнитофон.

Начало —- в 17 и 20 часов.
Билеты продаются в обкоме ВЛКСМ (каб. 28, тел. 

2-27-91), в комитетах комсомола предприятий, учебных 
заведений.
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А д м и н и с т р а ц и я ,  п а р т и й -  
ы й  к о м и т е т ,  о (5 ъ е д и н е и н ы й

п р о ф к о м , к о л л е к т и в  п р о и з -  
в о д с т в е н н о г о  о б ъ е д и н е н и я  
« С и б а л е к т р о м о т о р »  в ы р а ж а 
ю т  и с к р е н н е е  с о б о л е з н о в а -  
н и ё  р о д н ы м  и  б л и з к и м  в 
с в я з и  с  к о н ч к н о й  п о с л е  
п р о д о л ж и т е л ь н о й  б о л е з н и  
п о ч е т н о г о  в е т е р а н а  т р у д а  
ч л е н а  КП СС с  1945 го д а  ’ 

КРАЯЗМАНА 
Мордухэ Нахимовича.

О б к о м  п р о ф с о ю з а  р а б о т 
н и к о в  п р о с в е щ е н и я ,  в ы с ш е й  
ш к о л ы  и  н а у ч н ы х  у ч р е ж 
д е н и й  в ы р а ж а е т  г л у б о к о е  
с о б о л е з н о в а н и е  и н с т р у к т о р у  
о б к о м а  Г. П. М а т ю ш е н о к  в  
с в я з и  с о  с м е р т ь ю  о т ц а  

МИРОНОВА 
Павла Федоровича.

К о л л е к т и в  а п п а р а т а  Г л ав - 
т о м с к с т р о я  и  о б к о м  п р о ф 
с о ю з а  р а б о ч и х  с т р о и т е л ь 
с т в а  в ы р а ж а е т  г л у б о к о е  с о 
б о л е з н о в а н и е  з а м е с т и т е л ю  
и а ч а л ь н н к а  п р о и з в о д с т в е н ,  
н о -р а с п о р я д и т е л ь н о г о  у п р а в 
л е н и я  Г. А. Х р а б р о в у  п о  п о 
в о д у  с м е р т и  о т ц а

ХРАБРОВА
Анатолия Галаитионовича,

у ч а с т н и к а  В е л и к о й  О т е ч е 
с т в е н н о й  в о й н ы .

К о л л е к т и в  Т о м с к о г о  о т д е 
л е н и я  и н с т и т у т а  « Т еп л о -
э л е к т р о п р о е к т »  с к о р б и т  п о  
п о в о д у  к о н ч и н ы  б ы в ш е й
р а б о т н и ц ы  о т д е л е н и я ,  в е т е 
р а н а  В е л и к о й  О т е ч е с т в е н -  
н ц й  в о й н ы

НЕПОМНЯЩЕЙ 
Галины Павловны 

и  в ы р а ж а е т  г л у б о к о е  .с о б о 
л е з н о в а н и е  с е м ь е  и  б л и з 
к и м  п о к о й н о й .

Отдал икформации и 
культуры _  ,1-4|.81, 1-43.32 
Отдел советсного строитель
ства и быта — 1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38417

Собственный корреспондент • .  
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная приемная — 
1-36-66
Отдел объявлений 
1-06-62

Собственный корреспондент в 
Колпашеее — 3655

Бухгалтер по гонорару 
1 -47-38
Касс» 1-47-91 
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Типография издательства «Красное знамя»
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунэа, 103/1
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